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субботник в лопаточ-

и привела своих подруг ве
теранов

показала: 
ни одной

дежный 
ном цехе

традиции 
концерт

без 
этот

В. И. Азанову i 
дратьеву. Встали

раз не только вышла сама, но

комсомола наладчиц

не обходится
А. Ф. Мартюшевой. На

ли качество? Работа 
качество — отличное, 
бракованной детали.

По сложившейся 
завершает субботник
монгольских студентов.

М. САЛЬНИКОВА, 
Т. БАТУЕВА.

НА СНИМКАХ: комсомолец 
второго механосборочного цеха 
И. Коновалов; и был концерт; 
идет выпуск «молнии».

Фото Ю. МЯКАЕВА.

и Е. Н. Кон- 
I к станкам в

ФОТОРЕПОРТАЖ

труда, бережное отношение кВ счет рабочему времени,
металлу.энергии,1982-го года Александр постоянно выпол-

XIX съезду ВЛКСМпро

нарушениямиственностью

плана
пятилетки.
ха

простор для инициативы
СПЕЦИАЛИСТОВМОЛОДЫХ

Я?

трудится уже 
цеха N2 28 
новотрубного

ской 
люции 
некие

рево- 
выпол-

года
успе-

электро- 
Норму

трудовой дисциплины. Он — 
член цехового штаба «Комсо
мольского прожектора».

Сейчас Александр Нестеров

сам 
й

ОБРАЩЕНИЕ УЧАСТНИКОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ-СЕМИНАРА 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА КО ВСЕМ СПЕЦИАЛИСТАМ ОБЛАСТИ

первого 
Слагаемые

социалистической 
он завершил

с ноября токарь 
Первоуральского 

завода Алек-
сандр Нестеров. В канун го
довщины Великой Октябрь-

рациональные приемы

няет не ниже чем на 150 
центов.

Нестеров не только 
трудится на совесть, но

принял на себя новые повы
шенные обязательства в 
честь XIX съезда ВЛКСМ. Ко 
дню его открытия молодой 
передовик наметил выполнить 
план двух лет пятилетки.

К. ПАВЛОВ.
Первоуральск.

другим помогает изыскать 
резервы, борется с бесхозяй-

БЕРЕМСЯ ЗА ДЕЛО, 
ТОВАРИЩ ГОРКОМ!

— Что ж, доклад хорошо 
показывает, чего мы достиг
ли, с какими результатами 
пришли к конференции, — 
сказал мне в перерыве секре
тарь комитета ВЛКСМ Се
ровского ферросплавного за
вода Анатолий Кутин. — Но 
не везде прослеживается, ка
кова же была организаторская 
роль горкома в том или ином 
деле. И о недостатках надо, 
по-моему, говорить резче, на 
место фраз «несколько ухуд
шилась» или «требует повы
шения» ставить фамилии кон
кретных виновников. Чтобы

И ВЫБОРЫ

ИДУТ
ОТЧЕТЫ

все их знали, чтобы
повадно 
чать...

А ведь 
на XXIX 
выборной 
ференции 
секретарь

было

доклад,

другим не- 
бездельни-

с которым
городской отчетно
комсомольской кон-
выступил 
горкома

A. Толкачев, далеко

первый 
ВЛКСМ 
не был

бесконфликтным и «голубым». 
Не сложилась система город
ских конкурсов профмастерст
ва. в особенности по профес
сиям, в которых наиболее ост
ро нуждаются предприятия. 
Есть упущения в развитии на
учно-технического творчества 
молодежи. В отчетный период 
на пленуме горкома впервые 
рассмотрены проблемы лесной 
промышленности в районе, од
нако в организации социали
стического соревнования мб- 
лодежи на Оградновском ле
сопромышленном комбинате и 
Сосьвинском деревообрабаты
вающем комбинате до сих пор 
отсутствует система, а ком
сомольцы объединения «Сотри- 
нолес» и лесоперевалочной 
базы даже не рассматривают 
на своих собраниях вопросы.
связанные с производством.
Остро стоит проблема пре
дупреждения правонарушений
и организации досуга учаших-
ся в профтехучилищах...

Это лишь несколько проб
лем, прозвучавших в докладе, 
да и то в сокращенном пере
числении. И было бы невер
ным не сообщить одновремен
но, пусть так же неполно и 
сжато, что к комсомольской 
конференции молодые- серов- 
цы пришли не только с этими 
проблемами.

Сегодня на предприятиях 
города и района трудятся 240
комсомольско молодежных
коллективов, десять из кото
рых удостоены высокого зва
ния «Имени XXVI съезда 
КПСС». На металлургическом 
заводе и в Серовском торге 
начали действовать школы 
передового опыта на базе луч
ших КМ К. На 19 КМ К боль
ше трудится теперь на Серов
ском отделении железной до
роги. Более 17 тысяч юношей 
и девушек успешно заверши
ли Ленинский зачет «Решения
XXV съезда КПСС выпол-
ним!» Улучшилась работа в 
общежитиях, где проживает 
более 1600 молодых серовцев. 
Накоплен ценный опыт вы
полнения Ленинских заданий 
комсомольскими организация
ми. Нет, список ударных ком
сомольских дел ^ше труднее 
вместить в сжатые рамки да
же простого перечисления.

Однако вернемся к разгово-

Главную награду сорев-
нований приз газеты
«На смену!» завоевали 
стрелки Ленинского райо
на Свердловска. Приз об-
кома ВЛКСМ вручен
команде Железнодорож
ного района Свердловска.

Финальные соревнования
юных стрелков Среднего
Урала проводились в четыр
надпатый
Урала» -

паз «Снайпер
турнир, который

как бы подводит итог рабо
ты молодых спортсменов и 
их тренеров в течение всего 
года, огненные рубежи на-
с.меновских соревнований
ставят оценку этой работе. 
Три дня в свердловских ти
рах ДОСААФ и «Динамо» 
молодые стрелки области 
вели спор за популярные 
среди уральских снайперов

ру, с которого начался наш 
рассказ. Самокритичная требо
вательность Анатолия Кути
на, в общем-то, закономерная—■ 
секретарь крупной комсо
мольской организации, сам 
член бюро горкома ВЛКСМ, 
привлекала тем, что именно 
она концентрированно опре-

вообще не подводились?..
Вот так критически и одно

временно предлагая свои ва
рианты решения проблемы, об
ращались к своим товарищам 
все выступавшие. И за каж
дым словом чувствовалась си
ла городской комсомольской 
организации, стремление се
ровских парней и девчат еще 
активнее влиять па выполне-
ние 
ний 
же 
рой

в городе и районе реше- 
XXVI съезда КПСС. Да-

Дорогие товарищи!
Мы, молодые специали

сты сельского хозяйства, как 
и вся советская молодежь, с 
большим подъемом и высо
кой ответственностью вос
приняли решения ноябрь
ского (1981 г.) Пленума ЦК 
КПСС. С особой силой про
звучали на Пленуме слова 
о необходимости динамично
го развития сельскохозяйст
венного производства, уско
ренного решения продоволь
ственной проблемы.

Открыт широкий простор 
для творческой инициативы,

депутата Верховного Совета 
РСФСР, лауреата премии 
Ленинского комсомола;
Александра Данилова за
ведующего молочнотоварной
фермой колхоза 
Богдановичскою

«Искра» 
района;

для интенсивного

делила главное 
отчетно-выборной

настроение 
конферен-

ции. Каждый из делегатов на
ходил добрые слова, чтобы 
отметить своих товарищей, 
чьими делами гордится серов
ская комсомолия. Но и каж-
дый прямо говорил о Нейс-
пользованных резервах, о не
дочетах в работе 
а то и горкома 
Так то или иное 
отчетного доклада

первичной, 
комсомола, 
положение 

обретало
четкую
ределенность.

принципиальную оп-
Что-что, а пер-

вую графу плана реализации 
критических замечании и пред
ложений заполнить есть чем.

— В нашем городе и райо
не активно действуют 123 
штаба и поста «Комсомольско-
го прожектора»,
трибун ы

говорил с
конференции врач-
детской больницы,педиатр ----------

член городского штаба «КП»
А. рбухов, — За отчетный пе
риод проведено 19 общего
родских рейдов, активно уча
ствовали мы во Всесоюзном 
рейде «КП» по использованию 
вагонного парка — общее сок
ращение простоев составило 
2810 вагоно-часов. Но эффек
тивность работы должна быть 
еще выше. А для этого необ-
холимо уделять 
мания учебе

больше вни- 
«прожектори-

стов», наладить распростране
ние передового опыта. Нужно 
создать наконец и городской 
стенд «КП»...

Смотры-конкурсы комсо-
--------- « ста;1Имольских организации

серьезным подспорьем в раз
витии общественной активно-
сти реоят, 
внимания 
ственных

в акцентировании 
их на самых ответ-

участках
Однако гласность 
хромает: итоги

работы, 
гут явно

в городском
масштабе подводятся порой с 
опозданием, слышит о них 
только узкий круг активистов, 
бывающих в горкоме комсо-
мола таково мнение секре-
таря комитета комсомола Се
ровского механического заво
да Н. Ситникова.

— В отчетный период нам
не удалось создать 
ные комсомольские 
при каждом опорном 
подчеркнул в своем

оператив- 
отряды 

пункте,— 
выступле-

нии строгальщик механическо
го цеха металлургического 
завода имени А. К. Серова, 
член заводского штаба ОКО 
С. Савин. — Активно действу-
ют пока 
нического

только отряды меха-
и нашего

отлеления дороги.
) заводов, 
Чтобы на-

ладить работу по-настоящему, 
необходимы слеты, семинары, 
обмен опытом. А чего можно 
ожидать, если итоги работы 
отрядов «Юный дзержинец»

требовательность, 
анализировали

работу городского

с кото- 
делегаты 
комитета

комсомола, по сути была глав
ной оценкой его работы: есть 
в городской комсомольской
организации живая, 
ская атмосфера, есть 
ципиальность в оценке 
нутого, есть желание

творче- 
прин- 

достиг- 
завтра

работать лучше, чем сегодня. 
Л с трибуны звучат и зву-

чат
идеи

предложения, замечания,
только успевай

лать пометки в блокноте.
необходимости 
родского штаба

создания

де- 
Ö

го-
педотрядов,

о подъеме на новый уровень 
шефской работы говорит сек
ретарь комитета- комсомола 
Серовского отделения желез-, 
ной дороги Н. Петрунникова. 
Надо ли молодому рабочему 
принимать еше и социалисти
ческие обязательства, если его
комплексный 
Ленинского 
полнее, — 
плавильщик

план 
зачета

участника 
гораздо

ставит проблему 
ферросплавного

завода, секретарь комсомоль
ской организации цеха В. Бы
ков. С призывом активно 
включиться в создание комсо
мольской «Летописи Великой 
Отечественной войны» обра
тился к молодым член город
ского совета ветеранов войны 
В. А. Булычев. Проблемами в 
налаживании работы комсо
мольской организации подели
лась секретарь комитета 
ВЛКСМ Отрадновского лесо-
промышленного 
Р. Жукова...

Широкий 
требующих

круг

комбината

активного
вопросов,

тельства городской
I вмеша- 
комсомо-

лии, поднял в своем выступле
нии второй секретарь обкома 
ВЛКСМ А. Хохлов. Отече
ским напутствием, требова
тельным и одобряющим одно
временно, прозвучало обраще
ние к делегатам первого сек-
ретаря горкома КПСС 
Шапурова, его слова 
что коммунисты взяли 
метку прозвучавшие 
ференции критические 
ния.

...Последний раз

В. П. 
о том, 
на за

ма кон- 
замеча-

дружно
взметнулись руки вновь из
бранных членов горкома ком
сомола, избран новый состав 
его бюро во главе с первым 
секретарем А. Толкачевым. Из 
зала мы проходим мимо яр
ких, беспощадных рисунков- 
комментариев к докладу и 
выступлениям Боевого Органа 
Комсомольской Сатиры. Они 
как бы еще раз напоминают: 
не пришло еще время успокаи
ваться, нынче, как никогда, 
есть к чему приложить задор
и непримиримость серовской
комсомолии. Что ж, беремся 
за дело, товарищ горком!

Б. КОСИНСКИЙ.
Серов.

сельского 
только

хозяйства.
ведения 

Дело
в людях, в кадрах.

Людмилы Комаровой — бри
гадира цеха растениеводства 
совхоза «Первоуральский»;

которые призваны воплотить 
эту политику в жизнь.

Образцами честного вы
полнения своего долга слу
жит для нас самоотвержен
ный труд молодых специа
листов: Надежды Бирюко
вой — бригадира цеха инку
бации совхоза «Бородулин- 
ский» Сысертского района,

Юрия Савина старшего
научного сотрудника Урал- 
НЙИСХоза.

Мы, участники областно
го совещания - семинара, об
ращаемся ко всем молодым 
специалистам сельского хо-
зяйства 
доточить 
пешном

с призывом сосре- 
внилфние на ус- 
завершении за

даний текущего года, вы-

«Ручной труд
машин» формула

на плечи 
нашего

времени. И в первую очередь 
она должна воплощаться на 
главных стройках сегодняш
него дня. Для нашей области
одна из таких Волковский
рудник. Ударная стройка
не только 
и высокая 
ции.

Сварщик 
электрод, 
постучал

высокие темпы, но 
степень механиза-

привычно сменил 
опустил маску и
по металлу,

гая электродугу. Но
зажи- 

сварки
не получилось: трехпалая лап
ка держателя выпустила элек
трод.

— Ну, что ты будешь де
лать! — и молодой сварщик, 
завистливо глядя на своего 
соседа, который «гнал» мет-
ры сварного шва 
матом, со злостью

«Что же, так 
буду работать
технике? 
ловина

и до

полуавто- 
подумап: 

► пенсии
на дедовской

Когда уж почти по-
«сварных»

на полуавтоматах...».
Трудно 

или позже 
прораб

сказать, в 
подошел

строительного

работает

этот раз 
к нему

Г ороблагодатского
управления

Юрий Васильевич Петричен
ко. Но именно он развеял
грустные мысли своего 
ки:

— Дорабатывай, Юра, 
будь готов. У нас тоже 
мо-комплект сварщика 
ется, действующий. Так

тез-

И ---  
нор- 
име- 

что
готовься на курсы операто
ров полуавтоматической свар
ки. В новом году и начнем, 
а ты — первая кандидатура...

Этот разговор прораба с 
комсомольцем КЭрием Павло
вым состоялся на «восьмой»
отметке 
тажных

строительно мон-
работ корпуса дроб

ления дробильно - сортиро
вочной фабрики Волковского
рудника, 
ворится, 
Чтобы

где сварки, как го-
край 

разговор
непочатый, 
этот стал

возможным, потребовались

В ОБЪЕДИНЕНИИ «УРАЛЬ
СКИЙ ТУ РБОМОТОРНЫ И ЗА
ВОД» ПРОШЕЛ КОМСОМОЛЬ
СКИЙ СУББОТНИК.

Самым первым, в шесть три
дцать утра, встал к своему 
станку Ю. Кузнецов. Ясно: он 
достоин внимания стенгазеты. 
Но и комсомольско-молодеж
ный коллектив фрезеровщиков 
под руководством Сергея Брус- 
ницина включил свои станки в 
половине седьмого. Кан опреде
лить лучшего?

Особенный этот субботник 
для расточника Игоря Конова
лова. Накануне комитет комсо
мола утвердил характеристику, 
которую комсомольцы цеха 
дали Игорю для вступления 
кандидатом в члены партии. 
Сейчас И. Коновалов осваивает 
недавно установленный в цехе 
программный расточной станок 
западногерманской фирмы 
«Шарман^. Машина настолько

полпенни и перевыполнении 
плана 1982 года и пятилет
ки в целом.

Необходимо настойчиво
внедрять передовой опыт, 
совершенствовать организа
цию труда в колхозах и сов
хозах. Значительно повы
сить эффективность исполь
зования земли, производст
венных фондов, финансовых 
и трудовых ресурсов.

Особое внимание сосре
доточить на вопросах увели
чения продукции животно
водства. Способствовать ин
тенсивному развитию кор-
мовой базы. Решительно
улучшить воспроизводство 
стада и сохранность пого
ловья.

Серебряная
высокое имя - ударная!

время и средства, а еще — 
упорство. О нем разговор 
впереди, а пока — представ
ляем место действия и 
«главного героя», из-за кото
рого, собственно, й разго
релся весь сыр-бор.

Впечатляющи масштабы но-

ручной сварке и высокий раз-
ряд, и уважение нелегко

вой стройки, и это только
лишь первая очередь Волков
ского рудника. Весь он — об
ластная ударная комсомоль-
ская стройка. Здесь
МИМ 
дел

званием и 
определено

нельзя мыслить труд

уже са- 
размахом 
главное: 
строите-

ля старыми, отживающими 
свой век мерками. «Каждой 
бригаде — механизирован
ный труд> — этот девиз стал 
сейчас в строительных под
разделениях Главсредурал- 
строя своего рода аксиомой.

Вот несколько цифр. За
мена ручной сварки механи-
зированной 
проволокой

самозащитной 
дает повы-

шение производительности 
труда на сварочно - монтаж
ных работах в 2,5 раза, сни
жает себестоимость свароч-
ных работ в среднем 
процентов, уменьшает 
ленность на рабочих 
повышает культуру и

на 20 
запы- 

местах, 
эстети-

ку труда и, что немаловаж
но, престижность профессии.

Это одна из причин, поче
му инициаторами овладения 
новой профессией сварщи
ка - оператора становятся 
молодые. Если всю жизнь ме
нял электроды, заслужил на

«Снайпер Урала» называет чемпионов
награды. Две группы стрел
ков вышли на огненные ру-
бежи команды первой
группы, как обычно, выпол
няли более сложные упраж
нения. которые требуют и 
опыта и мастерства, а снай
перы второй группы сорев
новались в выполнении бо
лее простых упражнений,

резовского, Асбеста. Спор 
за чемпионский титул вело 
свыше ста молодых спорт
сменов, возраст которых не
превышает 
лет.

восемнадцати

Уже в первый же день 
соревнований был установ-

которые являются
для массового

основой 
развития

лен
Урала»

рекорд «Снайпера
семнадцатилет-

расставаться со старым спо
собом. Нажимать тумблеры, 
пусковые кнопки, смотреть, 
как по твоей команде соглас
но зажигаются лампочки сиг
нализации, а чуткие приборы 
регистрируют каждое твое
желание это же мечта мо-
лодого рабочего.

Стоит легко коснуться 
электродной проволокой де
тали — и безотказный асин
хронный электродвигатель 
будет раскручивать свароч
ный материал и час, и два, 
и восемь. Закончил деталь— 
выключил, настроился на дру
гую, закрылся защитной мас-
кой и

Что ж, 
жать. Но 
упорстве, 
которого

жми кнопку.
сейчас можно и на- 
мы обещали — об

железным»,
никах, 
часть

В

О том 
прозвали 
и о его

человеке, 
«нормо- 

сподвиж-
конце концов, эта

нашего рассказа
же для молодых: 
ют, как нелегко 
вое. А началось 
вентаризации.

пусть 
дается

все... с

то-
зна- 
но- 
ин-

Вышло так, что сделанный 
по последнему слову техники 
комплект сварщика-операто
ра стоимостью 4000 рублей...
стоял на 
щадках

разных стройпло- 
Г ороблагодатского

стройуправления почти год. 
Стоял, превращенный в склад 
метел, лопат, а то и просто 
старой рухляди!

А фронт работ для этой вы
сокопроизводительной техни-

сложная, что на ней впору ра
ботать инженерам. Но Игорь с 
завидным упорством одолевает 
сложную технику. В этом году 
он закончил машиностроитель
ный техникум, сейчас чувст
вует, что и этих знаний совре
менному рабочему недостаточ
но. Решил продолжить учебу в 
институте.

Ни один комсомольско-моло-

эту субботу и другие кадровые 
рабочие цеха.

Вместе со старшими товари
щами вышел на субботник то
карь Саша Каримов. Этот под
росток в коллективе второго 
механического цеха четыре ме-

Молодые специалисты
должны активно включать
ся в патриотическое движе
ние «Одиннадцатой пятилет
ке — ударный труд, знание, 
инициативу и творчество 
молодых». Постоянно улуч
шать организацию социали-
стического
Повсеместно

соревнования, 
создавать со-

веты молодых специалистов, 
через которые содействовать 
созданию надлежащих про
изводственных и жилищно
бытовых условий.

Свою работу нужно стро
ить на основе личных твор
ческих планов, принимать 
активное участие в общест
венной жизни. Содейство
вать укреплению и повыше-

НИТЬ
ки уже был. Попытались было 
монтажники запустить (не 
столь уж и сложные!) меха
низмы нормо-комплекта — 
не получилось.

Так бы и пылилась, ржаве-
ла 
если

дорогостоящая техника,
бы не инв

которую провели
сты вновь созданного 
«Кушватяжстрой».

— Надо просить в 
опытного специалиста 
вой технике, — было 
душное мнение.

Специалист прибыл.

ентаризация, 
« спецйали-

треста

Главке 
по но- 
едино-

Повы-
брасывали из контейнера раз
ный хлам, подмели пол, под
ключили, запустили... Дви
жок едва крутится (мала ско
рость). Кинулись за шестерня-
ми —
нет, за 
кой —

нет, за запчастями — 
электродной проволо- 

тоже нет.
Строители детского сада в 

Кушве, где стоял нормо-ком- 
плект, призванный механизи
ровать их труд, уж начали со-
чувственно 
внедренца:

поглядывать на
нам

Электродом-то
ли 

хоть
хо, медленно, да

внедрять. 
и ти- 

- надеж-
но...

Но прошла неделя, другая, 
и забытая сварочная установ
ка приняла обжитой вид, а 
скоро и заявила «права на 
гражданство». В одно осеннее 
утро окна цеха ОГМ освети
лись сполохами электросвар
ки, а из открытых форточек 
понеслось скворчание вольто
вой дуги по металлу.

— Неужели запустил маши
ну? — спрашивал идущих на 
работу старый сварщик Иван 
Михайлович. И добавил:

— Норможелезный он зна
чит, специалист этот, ежели 
нормо-комплект без единой 
запчасти справил...

стрелкового спорта.
Нынешние финальные со

ревнования вывели на ог
невые рубежи 15 команд из 
Свердловска, Краснотурьин- 
ска, Кушвы, Красноураль- 
ска, Верхней Пышмы, Сухо
го Лога, Нижней Туры, Бо

няя Лариса Малевич из Су
хого Лога, выполняя упраж
нение МВ-8, показала ре
зультат 298* очков из 300 
возможных. Будущая кра-
новщица учится на втором
курсе ГПТУ К? 43. Лариса
занимается 
спортом только

стрелковым 
второй год.

Ее тренер С. Н. Репринцев

сяца, с тех пор, как окончил 
ГПТУ № 25. Сегодня он обра
ботал 150 поршней. Комсомоль
цы хотят рекомендовать Сашу 
в члены ВЛКСМ. Что ж, он еще 
раз подтвердил, что заслужи
вает это высокое право.

Ну, а их вожаки —комсорги?
Больше всех волновалась, 

должно быть, зам. секретаря 
второго механического цеха 
Екатерина Мельчакова. Ее ра
бочее место — контролер ОТК. 
Вместе с комплектовщицей На
деждой Нефедовой, освоившей 
смежную профессию контро
лера, они принимают поршне
вые кольца, изготовленные на 
субботнике. Каждый спешит 
быть первым, — не пострадает

НИЮ 
с к их

От

боевитости комсомоль- 
организаций.

имени молодых спе-
циалистов сельского хозяй
ства области мы заверяем 
областной комитет партии, 
обком ВЛКСМ, что научная
и инженерно
молодежь 
впредь

села
техническая 

будет и
настойчиво, целе

устремленно и решительно 
претворять в жизнь истори
ческие решения XXVI съез
да КПСС, достойно встре
тит XIX съезд ВЛКСМ.

ПРИНЯТО НА ОБЛАСТ-
НОМ СОВЕЩАНИИ СЕ-
МИНАРЕ МОЛОДЫХ СПЕ
ЦИАЛИСТОВ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА свердловской ОБЛАСТИ.

— Дуга сверкает
еще полдела, отвечал

это 
со-

сед, мы вот на качество
посмотрим.

У сварочного контейнера 
необычно ярко, как серебря-
ные, отсвечивали 
швы, выполненные 
зированной сваркой, 
щитной проволокой, 
чен вид этих швов:

сварные 
механи- 
самоза- 
Необы- 
сгреми-

тельность рисунка чешуи шва, 
светло-серый цвет, полное от-
сутствие подрезов 
обычный шов!

не-

Инженер по сварке тре
ста «Кушватяжстрой» комсо
молка Наталья Евгеньевна 
Курилина тщательно осмотре
ла сварные образцы — и да-
ла «добро» 
испытания...

Справка:

на лабораторные

более
тысяч ответственных

полутора 
[ стыков

предстоит выполнить сварщи
кам на объектах треста в но
вом, 1982 году. Причем, до
брая треть этого объема — 
ванная сварка колонн, кото
рую вдвое быстрее и качест
веннее выполнить механизи
рованным способом. Уже сей
час в строительных подраз
делениях треста «Кушватяж
строй» проведена паспорти
зация сварочных машин и ап
паратов. Полным ходом идет 
также подготовка к обучению 
сварщиков работе на нормо- 
комплектах. Более половины 
будущих сварщиков - опера
торов механизированной свар
ки — комсомольцы.

...Молодой сварщик выпол
нил очередной огненный шов, 
привычным движением отки
нул вверх щиток-«забрало», 
смахнул пот со лба. Отложив 
держак, взглянул на соседа:

— Слушай, друг, дай хоть 
немного поработать полуав
томатом...

инструктор 
работам 
техстрой». 
Кушва.

А. ЧИКАНЦЕВ, 
по сварочным 
треста «Орг-

облсоветаной команды
ВДСО «Трудовые резервы», 
в ее составе выиграла пер
вое место в Российской Фе-

считает Малевич одаренной 
спортсменкой. В прошлом 
году второразрядница из 
Сухого Лога впервые вышла 
на огневые рубежи «Снай
пера Урала» и сразу же 
увезла дамой две бронзовые 
награды соревнований: 
выполнении 
МВ-8 и М 
Лариса ci 
чемпионкой 
учащихся профтехобразова
ния области, выиграв оба 
состязания по таким же уп
ражнениям. Она член сбор-
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ВОСПОМИНАНИЯ
«Комсомол всегда был 

и, я уверен, всегда будет 
верным, надежным по
мощником и опорой пар
тии в ее борьбе за счастье 
народа, за претворение в 
жизнь наших светлых 
идеалов».

Л. И. БРЕЖНЕВ. 
«Ленинским курсом».

НА СНИМКЕ; Л. И. Брежнев 
со строителями Байкало-Амур
ской магистрали. Амурская 
область. 1978 год.

Фотохроника ТАСС.

(Продолжение. Начало в № 240 ).
В годы работы землеустроителем я впервые ощутил 

себя полномочным представителем Советской власти в 
Глазах сотен людей. По тому, как ставились нивелир и 
мерная рейка, куда прокладывалась трасса, по тому, как 
проявлял себя человек в столкновениях с кулаками, кре
стьяне судили о политике партии: здесь, на поле, всем 
становилось ясно, за кого и против кого Советская власть.

Хорошо запомнился первый трактор, подаренный кре
стьянам бисертскими железнодорожниками. Это был ма
ленький, слабосильный «Фордзон», но восторг он вызвал 
не меньший, а может, и больший, чем первый спутник. Не 
просто машина вышла на поля, это было орудие соци
ального переустройства деревни, это был пропагандист и 
агитатор колхозного строя. Местные кулаки и подкулач
ники пустили слух, что-де земля не родит под «железным 
конем», но хлеба поднялись всем на диво, и тогда ночью 
они подожгли амбар. Только благодаря героизму бисерт- 
ских колхозников удалось отстоять зерно..

II все это было не в кино, не в книгах, а в собствен
ной жизни. Вместе с другими комсомольцами я сталкивал
ся с кулаками на полях, спорил с ними на сельских схо
дах. Нам угрожали кольями, вилами, злобными записка
ми, камнями, брошенными в окно. Однажды прочитали в 
газетах, что в соседней Тюменской области кулаки совер
шили гнусное преступление — одно из первых прогремев
ших тогда, в период массовой коллективизации, на всю 
страну. Ночью они подкараулили тракториста Петра Дья

Человеком из песни назвал Леонид 
Ильич Брежнев в своих «Воспомина
ниях» комсомольца 20-х годов трак
ториста-сибиряка Петра Дьякова. В 
период коллективизации кулаки пы
тались зверски расправиться с сем
надцатилетним коммунаром, хотели 
сжечь его, но он чудом выжил, выс
тоял наперекор врагам.

За плечами Петра Егоровича Дьяко
ва большая, трудная и поучительная 
жизнь. Она как бы иллюстрирует ис
торию нашего Советского государст
ва. На Урале Петр Дьяков строил 
знаменитую Магнитку. В годы Вели
кой Отечественной войны сражался с 
немецко-фашистскими захватчиками, 
японскими милитаристами. После 
фронта с боевыми орденами н меда
лями «огненный» тракторист вернул
ся в родную Сибирь, чтобы вновь 
налаживать мирную жизнь, подни
мать новые земли. За самоотвержен
ный труд он удостоен высокой награ
ды Родины — ордена Ленина.

Петр Егорович Дьяков сейчас жи
вет в Тюмени. Он — персональный 
пенсионер и активный член област
ного совета ветеранов партии, комсо
мола.

НА СНИМКЕ: Петр Егорович Дьяков 
с молодежью.

Фотохроника ТАСС. 

кова, спавшего в кабине, облили керосином и подожгли. 
Мы тяжело переживали страшную смерть неизвестного 
нам. но сразу ставшего родным соратника и товарища. И 
еще решительнее, смелее повели наступление на ненавист
ных кулаков.

А вскоре появилась песня о том трактористе. Мы полю
били ее и пели без конца, притом часто стоя — в память 
о герое коллективизации.

По дорожне неровной, по тракту ли —
Все равно нам с тобой по пути.
Прокати нас, Петруша, на тракторе,
До околицы нас прокати!
Заканчивали в общем-то мягкую, Лирическую, душев

ную песню мы уже грозно, обращая ее слова и к себе:
Огрызаются, лютые, лаются,
Им нерадостен наш урожай...
Кулачье до тебя добирается:
Комсомолец, родной, не плошай!
Лишь через годы, лет через тридцать, я узнал, что 

Петр Дьяков чудом остался жив, да еще отвоевал всю 
войну. Словом, подлинно человек из песни.

хА тогда был 1929 год, вошедший в историю как год 
великого перелома на всем гигантском фронте социали
стического строительства, когда наряду с развитием 
крупной промышленности — ведущей отрасли народной 
экономики — началось создание в стране крупного, ме
ханизированного сельского хозяйства.

Недавно товарищи из Свердловского обкома КПСС 
прислали мне некоторые документы тех лет.

Вот выписка из протокола пленума Бисертского райко
ма ВКП(б) от 5 декабря 1929 года:

«Тов. Брежнев: Тот план, который у нас намечен 
по проведению весенней посевной кампании, связан с ве
личайшими трудностями. Того с/х инвентаря, который нам 
необходим, мы не имеем, следовательно, вопрос заброски 
с/х машин стоит в острой плоскости. В связи с перево
дом некоторых с/советов на многопольный севооборот у 
нас уменьшится посевная площадь озимых и яровых куль
тур. Прошедшее землеустройство лучшие земли передало 
бедняцкой и середняцкой части населения, в связи с этим 
мы должны приложить все усилия, чтобы эти земли бы
ли засеяны. Безусловно, здесь вредительство кулаков 
будет. Следовательно, должны быть полностью использо
ваны все возможности, которые предоставлены бедняцкой 
и середняцкой части крестьянства. Особое внимание дол
жно быть обращено на распределение кредитов бедняц
ким группам, которые организованы. Я считаю большим 
недостатком в работе по коллективизации отсутствие пла
нов этой работы, и планово ее сельские Советы не вели. 
Выезжающие шефы вопросов коллективизации в деревнях 
не заостряли...».

В этом документе — подлинная картина времени, вре
мени неспокойного и нелегкого. Дела в деревне требовали 
полной отдачи сил. Я своих сил не жалел и как доверие 
людей принял избрание меня депутатом Бисертского рай
онного Совета депутатов трудящихся. Вслед за этим был 
назначен заведовать райземотделом, потом меня выбрали 
заместителем председателя райисполкома. А в начале 
1931 года последовало новое назначение в Свердловск — 
заместителем начальника Уральского окружного земель
ного управления. Мы с женой перебрались в Свердловск, 
но через некоторое время я решил вернуться на родной 
завод — работать слесарем и учиться одновременно в ин
ституте.

3.
Вот как это вышло. Все годы по письмам родных, по 

выступлениям газет я следил за тем, что происходило на 
нашем заводе. Рабочие-днепровцы сами потребовали

его восстановления, их делегация ездила в Москву, до
билась приема и помощи Ф. Э. Дзержинского, тогдашнего 
Председателя ВСНХ. В 1925 году в печати появилось его 
выступление на XIV конференции РКП(б): «Я должен 
сказать, что из тех колоссов, которые в свое время были 
в действии на юге, один колосс давал ежегодную продук
цию больше 20 миллионов пудов изделий. Этот колосс, 
так называемый Днепровский завод, со вчерашнего 
дня, 28 апреля, в 2 часа был открыт и на нем была пу
щена первая домна».

Разумеется, вести эти волновали, бередили душу, я 
не мог. забыть, что наш завод наращивает мощности, рас
тет, тем более что и на Урале повсюду к запаху полей и 
лугов примешивался хорошо знакомый запах индустрии. 
Куда ни поедешь, везде встают перед глазами фабричные 
трубы и дымки над ними. В самой Бисерти и неподалеку 
от нее находились старинные демидовские заводы — 
Нижнесергиевский, Михайловский, Ревдинекий. О Сверд
ловске и говорить нечего: как раз в ту пору здесь развер
нулось невиданное по масштабам строительство «завода 
заводов» Уралмаша.

Я рассуждал так: в коллективизации уже произошел 
необратимый сдвиг (к середине 1931 года в колхозы 
объединилось более половины индивидуальных хозяйств 
страны), а индустрия силу только еще набирает. Там. на 
индустриальном фронте, лежит сегодня передний край 
борьбы за социализм. Без промышленности, без электро
энергии, без широкой сети машинно-тракторных станций 
не поднимешь и сельское хозяйство. Стране был нужен 
металл, две трети чугуна давали заводы Юга, крупней
шим из них считался Днепровский завод, которому при
своили имя Ф. Э. Дзержинского, — значит, мое место там.

Вот так и произошло возвращение в родные места. Ко
нечно, трудно было опять выходить в рабочей спецовке 
на смену, да еще и учиться по вечерам, в институте, но 
сила была и упорства хватало.

(Окончание следует).

«ПРОСИМ 
ЕЩЕ ТРИ 
ВАГОНА»

«Первому секретарю Ка
менск - Уральского городского 
комитета комсомола Владими
ру Воронову. Комсомольско- 
молодежный коллектив про- 
катно - сварного участка про
катного цеха Каменск - Ураль
ского ордена Трудового Крас
ного Знамени металлургическо
го завода годовой план по 
производству теплообменни
ков - испарителей для бытовых 
холодильников выполнил 26 
октября, в канун Дня рожде
ния комсомола. В течение 
одиннадцати месяцев бригада 
изготовила изделий культурно- 
бытового и хозяйственного на
значения 94 тысячи штук, запи
сав на лицевой счет экономии 
2749 рублей. Наш КМ К засту
пил на ударную трудовую вах
ту в честь XIX съезда ВЛКСМ. 
К дню открытия комсомольско
го форума рассчитываем вы
полнить план семи месяцев 
1982 года. По поручению 
бригады — исполняющий обя
занности мастера Евгений Су- 
дарский, групкомсорг Любовь 
Белоусова».

Готов спорить, что без при

МОЛОДЕЖЬ В СФЕРЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ

НОВОЕ В ЖИЗНИ ПОСЕЛКА
В поселке Кытлым издавна 

существовала швейная мастер
ская. Была она, конечно, не
большая, трудились пять ра
ботниц. План, который они вы
полняли. нс превышал 300 руб
лей в месяц. Вот и вся кыт- 
лымская служба быта. Ну, а 
для того, чтобы обувь почи
нить или телевизор, скажем, 
отремонтировать, приходилось 
отправляться в Карпинск.

С открытием комплексного 
•приемного пункта все переме- 

“нилось. Хотите заказать 
платье1 Пожалуйста. Вязаную 
теплею кофточку? С удоволь
ствием примем заказ. Отремон
тировать сапоги? Сделаем бы
стро и качественно.

С голами бытовых услуг ста
новилось все больше и бопыпе. 
В Кытлым стал приезжать те- 
лемастер, а в приемном пункте 
для продажи населению появи
лось кое-что из мебели — 
журнальные столики, кресла, 
кровати. Напрокат жители по
селка могли теперь взять дет

вычки bäm смена на участке 
испарителей с год покажется. 
Я был свидетелем того, как 
пришла сюда бригада прессов
щиков из горячего цеха. Слу
чается такое на производстве. 
Где-то идет капитальный ре
монт оборудования, а где-то 
людей не хватает. Вот прессов
щиков и бросили в прорыв. 
Парни пришли гордые своей 
«горячей» профессией, на дев
чат с «холодного» участка свы
сока посматривают. Но уже 
через час работы напускного 
превосходства как не бывало, 
а во время обеденного пере
рыва парни разговаривали с 
девушками уважительно.

— Ну, как у нас на холод
ном? Не жарковато? — смеясь, 
спросила у прессовщиков 
групкомсорг Люба Белоусова.

Немного истории. 1966 год. 
В прокатном цехе изготовлена 
первая партия испарителей для 
бытовых холодильников. 1976 
год. В числе торговых партне
ров Каменск - уральских ме
таллургов практически все 
предприятия страны, выпускаю
щие бытовые холодильники. 
Бригада участка преобразова
на в Комсомольск© - молодеж
ный коллектив. Групкомсоргом 
ребята избрали Любу Белоусо
ву. 1977 год. По предложению 
Любы в состав КМК включен 
Григорий Григорьев, погибший 
на фронте во время Великой 
Отечественной войны. Произ
водственную норму за героя- 
земляка выполнили комсо
мольцы бригады. 1981 год. По

ские коляски, стиральные ма
шины, радиоприемники, баяны. 
Удобно — ничего не скажешь. 
Заплатил 3 рубля 70 копеек, 
и стиральная машина на целый 
месяц станет хорошим помощ
ником любой хозяйке. Скоро в 
прокат к нам поступят холо
дильники. Думаю, что желаю
щих воспользоваться этим ви
дом услуг будет тоже немало.

Частенько нуждаются кыт- 
лымцы в услугах телемастера. 
И вот уже несколько лет под
ряд к нам приезжает один и 
тот же человек — А. А. Стар
цев. Он уже знает своих клиен
тов и клиенты его. А это и на 
качестве ремонта сказывается. 
Ответственность у мастера по
вышается за сделанное. 12 и 24 
числа каждого месяца в Кыт
лым приезжает комплексная 
бригада. В ней закройщик, па
рикмахер, телемастер. Каждый 
делает свою работу. И в эти 
дни в приемном пункте бывает 
особенно многолюдно.

Хорошая связь у нас с «Са

итогам предсъездовского со
циалистического соревнова
ния, во время которого Комсо
мольск© - молодежный кол
лектив выполнил полугодовое 
задание, бригада награждена 
переходящим Красным знаме
нем ЦК ВЛКСМ «Герои пятиле
ток, ветераны труда — лучше
му Комсомольск© - молодеж
ному коллективу», а Любе Бе
лоусовой вручен Почетный 
знак ЦК ВЛКСМ «Трудовая 
доблесть».

Рассказывает заместитель 
секретаря комитета комсомола 
металлургического завода Та
мара Обидина:

— Комсомольск© - моло
дежным коллективом руково
дит исполняющий обязанности 
мастера Евгений Сударский. Но 
и мы, в заводском комитете 
комсомола, и заводская моло
дежь называет этот КМК брига
дой Белоусовой—Сударского. 
Нет, это не принижение роли 
производственного руководи
теля. Просто очень весом 
вклад комсомольского вожака 
в деле бригады.

Эта бригада всегда в числе 
первых. Первыми на заводе 
еще в августе она выполнила 
задания десятой пятилетки. И 
не просто выполнила! Бригада 
сэкономила за год 74,2 тонны 
алюминия, из которого выпу
щено дополнительно к плану 
товаров народного потребле
ния на 92,7 тысячи рублей. 
Бригада первой среди Комсо
мольск© - молодежных кол
лективов города включилась в 
соревнование «Задание перво
го года пятилетки — досроч
но!» И свое слово молодеж
ная бригада сдержала. Сегод
ня на ее трудовом календа
ре — март 1982 года.

— Сейчас на счету нашей 
бригады 32 тонны сэкономлен
ного алюминия, — говорит 
Любовь Белоусова. — Из него 
мы изготовили изделий быто
вого назначения на 27 тысяч 
рублей. Это наш первый вклад

пожком». Заказы на пошив и 
ремонт обуви всегда есть.

А вот к комбинату «Кри
сталл» кое-какие претензии 
есть. Многим моим односель
чанам хотелось бы заказать 
пальто. По заказать могут не
многие. Нет тканей, нам их ма
ло дают по разнарядке. Л это 
отражается и на плане.

Во многом изменился вид 
приемного пункта со дня его 
открытия. Из него вывезена 
старая мебель, стало гораздо 
уютнее. Ну,, а вот простором 
пока не можем похвастаться. 
Когда бывает комплексная вы
ездная бригада, телемастеру 
приходится работать в поме
щении сельского Совета, так 
как в свободной комнате за пе
регородкой обычно хозяйничает 
парикмахер. Вопрос с помеще
нием, думаю, дело будущего. 
Но главное достигнуто — с 
открытием комплексного прием
ного пункта люди получили 
возможность экономить время, 
получать широкий комплекс 
услуг.

Л. ОЛЮНИНА, 
приемщик.

п. Кытлым.

в комсомольский эшелон това
ров народного потребления, 
К дню открытия съезда комсо
мола наш лицевой счет эконо
мии пополнится. Так что про
сим забронировать нам еще 
три вагона под испарители. 
Поддерживаем призыв моло
дых вагоностроителей: бЪль- 
шая часть нашей продукции 
будет с государственным Зна
ком качества.

ЧТОБЫ 
ОТХОДЫ 
ДАВАЛИ 
ДОХОДЫ

•■Горком комсомола. Вороно
ва. Цех товаров народного по
требления Синарского трубного 
завода трудится со значитель
ным опережением производст
венного графика. Нашим по
дарком XIX съезду ВЛКСМ 
будет выпуск сверхплановой 
продукции на десять тысяч 
рублей. В первом квартале 
начнем выпуск новых изделий, 
опытные образцы которых не
давно утверждены. Секретарь 
комсомольской организации це
ха. Л. Кальсин*.

Работников в конструктор
ском бюро цеха товаров на
родного потребления Синар
ского трубного завода в бук
вальном смысле раз-два и об
челся. Начальник бюро Влади
мир Меркурьев да конструкто
ры Людмила Верба и Леонид 
Экгауз.

— А работы непочатый 
край, — рассказывает В. Мер
курьев. — Мы, конструкторы, 
на переднем плане борьбы за 
выполнение принятой на заво
де целевой комплексной про

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«РАЦИОНАЛИЗАТОРСКАЯ ЛИПА»
Под таким заголовком 29 

сентября в нашей газете бы
ла опубликована критическая 
корреспонденция о серьезных 
недостатках в рационализатор
ской работе на Ирбитском мо
тозаводе.

Редакции ответил секретарь 
Ирбитского горкома КПСС 
КЭ. Царегородцев. Он сооб
щил, что факты, изложенные 
в статье, подтвердились. Ста
тья обсуждена на заседании 
парткома завода совместно с 
администрацией. Выпущены 
соответствующие приказы и 
распоряжения. Проведен учет 
всех рационализаторских пред
ложений.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Жильцы общежития № 6 

Верх-Исетского металлурги
ческого завода обратились 
в редакцию с жалобой 
на грубость дежурной по 
этажу В. Чукреевой. Редакция 
получила ответ от председа
теля заводского комитета проф
союза В. Е. Вавилова, который 

граммы увеличения производ
ства, расширения ассортимен
та и повышения качества това
ров народного потребления. 
Работа эта ведется по двум на
правлениям. Первое рассмат
ривает возможности увеличе
ния выпуска традиционной 
продукции — кроватей, повы
шения экономичности их про
изводства. Вот, посмотрите эту 
коробочку.

Коробочка, как коробочка, 
в ней — металлические шайбы, 
гайки, болты, кронштейны. Ве
сом где-то граммов в четыре- 
ста.

— Эти детали стали «лиш
ними» после того, как мы оп
робовали новую технологию 
сборки кроватей, — смеется 
Владимир, — так называемая 
«технология БЕБ» — без еди
ного болта. Такие кровати, 
кроме того, что они на полки
лограмма легче (прикинь сра
зу же годовую экономию), 
проще в сборке и надежней.

Второе направление конст
рукторского бюро — изучение 
возможности предприятия по 
выпуску новых наименований 
товаров массового спроса. И 
при этом непременно учиты
вается конъюнктура рынка. 
С нового года трубники нала
дят серийный выпуск полочек 
под телефон, обувь и цветы, 
подставок для книг. Самое 
примечательное, что выпуск 
новой продукции намечается 
без увеличения фондов на 
сырье, то есть изделия будут 
изготовляться из некондицион
ных труб, обрезков дерево- 
плит и облицовочного шпона.

— Ударную вахту в честь 
съезда комсомола, — говорит 
цеховая молодежь, — мы счи
таем пробой сил перед тем, 
как вплотную займемся реали
зацией целевой комплексной 
программы, которая преду
сматривает увеличение выпу
ска товаров массового спроса 
по сравнению с сегодняшними 
объемами в полтора раза.

Е. КОЛЕЗЕВ.
НА СНИМКЕ: конструкторы 

КБ лаборатории товаров на
родного потребления Синар
ского трубного завода Леонид 
Экгауз и Людмила Верба.

Фото С. ГИАБАТЧИКОВА.

Редакция получила также 
выписки из приказов и распо
ряжений руководителей заво
да. В них говорится об изме
нениях в премировании за со
действие во внедрении рацио 
нализаторских предложений. 
Если раньше до 80—85 процен
тов премии приходилось на 
руководящих работников, то 
по новому положению эта 
сумма не должна превышать 
30 процентов от общей суммы 
премии.

Бывший и. о. главного техно
лога М. Ф. Жуков и главный 
конструктор И. М. Кошелев 
решением оргкомитета нака
заны.

сообщает, что жалоба стала 
предметом разговора на соб
рании жильцов и работников 
общежития. В. Чукреевой, 
учитывая, что она нередко до
пускает грубость и бестакт
ность по отношению к жиль
цам, объявлено замечание и 
указано на недопустимость 
такого поведения«

ИЗ БЛОКНОТА ЖУРНАЛИСТА

С ОСОБОЙ теплотой 
вспоминается покос

ный луг, душистые копны 
на нем, словно булочки 
пышного хлеба. Белесые, с 
прозеленью, пахнущие всеми 
травами, какие есть летом 
на поле. А рядом растет на 
глазах зарод. Мелькают чер
ные от загара спины метчи
ков и копновозов, посыпан
ные золотистыми блестками 
мякины и листьев клубники. 
Работают молча... Все зна
ют: дотемна завершить на
до, не оставить на ночь не- 
дометок — возможен дождь.

ИМЯ
ДОСТОИНСТВУ
Одно короткое слово «надо» 
объединяет метчиков и коп- 
нововов — и трудная работа 
спорится... И вот затемно 
уже слышится с верхотуры 
торжествующий голос:

— Хар-рош! Наша взяла...
И возвращается бригада 

метчиков на стан в гордом 
молчанир — дело сделано. 
Радостно на душе и необык
новенно легко. Небо так 
сияет только для победите
лей, ужин такой замечатель
ный бывает только после 
работы.

Конечно, в наши дни уже 
не встретишь на сенокосе 
вил-трехножек, но любая ра
бота приносит нам удовлет
ворение, когда мы уверены, 
что делается она не напрас
но, что принесет пользу лю
дям, стране. . Разве не это 
короткое слово «надо» зва
ло подростков к станкам, на 
поля и фермы в суровые го
ды войны! Каждый нор
мальный парень в те годы 
думал не о романтических 
приключениях, не о балов
стве, не о бирюльках и дет
ских забавах, а думал о 
том, что мучило и волновало 
всех взрослых — о Победе, 
о скорейшем разгроме нена
вистного врага. Таких пар
ней Павел Петрович Бажов, 
часто бывавший в годы вой
ны на заводах, звал по име
ни-отчеству. И как засвети
лось лицо подростка, рабо
чего Уралмашзавода, когда 
он услышал, как его назвал 
знаменитый писатель Алек
сеем Ивановичем. Теперь он 
был не просто Лешкой-сор
ванцом. Он гордился, что 
достоин такого величия в 
свои небольшие годы. И по
нимал, что имя этому до
стоинству — труд.

Хорошо о тысячах таких, 
рано повзрослевших парнях 
написала Людмила Татьяни- 
чева:

... Подростки военных годов 
Худы, 
Угловаты, 
Глазасты,
В пятнадцать непризнанных 

лет
Досыта вы ели нечасто. 
Утрами вставали чуть 

свет.
В гремучих цехах на Урале, 
У жарких печей, 
За станком,
Отцам вы своим помогали 
В смертельной их битве 
С врагом.

Рано или поздно каждый 
человек поймет выстрадан

ную давным-давно истину— 
ценнее всего на свете труд. 
Плохой и грязной работы не 
существует — лишь была 
бы она по твоим способно
стям. по твоему уму. И нет 
ничего лучше, когда вслед 
тебе скажут всего одно сло
во — работяга. Лишь тру
дом твоим и храбростью 
сильна земля наша, кото
рую не покорили ни немец
кие псы-рыцари, ни ордын
ские завоеватели, ни фа
шистские варвары. Все на
ши победы на ратном поле и 
в строительстве повой жиз
ни связаны с творческим 
трудом десятков миллионов 
людей. Среди них сегодня 
можно назвать комсомоль
ско-молодежную бригаду 
Сергея Покровского с Арте

мовского машиностроитель
ного завода. В прошлом го
ду именно этой бригаде бы
ла поручена сборка шахтных 
вентиляторов ВМ-12 для Но
рильского горно-обогатитель
ного комбината. Члены 
бригады Валерий Бусыгин, 
Геннадий Комардин, Сергей 
Покровский, Юрий Угольни
ков справляются с заданием 
на «отлично».

То же самое можно ска
зать о бригаде’ каменщиков- 
монтажников, которая рабо
тает по-ударному на строи
тельстве Пановского живот- 
новодчесного комплекса в Та
лицком районе. Ее возглав
ляет Николай Заверткин. 
Примеров творческого, вдох
новенного труда на заво
дах, полях, фермах можно 
привести немало.

Труд — источник всех бо
гатств страны. Однако не
маловажное значение имеет 
и тот факт, во имя чего ты 
работаешь. Только для свое
го гнездышка или труд твой 
освящен главной мыслью — 
сделать свою страну силь
нее, а людей счастливее, 
лучше... Для большинства 
молодых людей труд являет
ся первой необходимостью, 
самой большой ценностью.

Но ведь не секрет, что не
которые молодые люди, 
вступая в самостоятельную 
жизнь. озабочены одной 
мыслью — как можно мень
ше дать обществу и как 
можно больше получить от 
нее. В некоторых семьях не 
воспитывается привычка и 
любовь к труду, процветает 
культ вещей. И выходит из 
такой семьи инфантильный 
мещанин, с философией во
инствующего потребителя, 
со скептическим прищуром 
критикана, который палец о 
палец не ударил, чтобы ис
править тот или иной недо
статок. Вы встречали такого 
«работника »-потребителя с 
гаммой самых разнообраз
ных и изощренных претен
зий к обществу. Он не имеет 
элементарного понятия о 
том, как создается все то, 
что он так страстно возже
лал увидеть в своем гарде
робе. Он козыряет не тем. 
что числится в передовой 
бригаде, он доволен, что про
водит свои дни в безделье.

— Ну как жизнь? — ча
сто слышишь в автобусе.

— Дела — о’кей!
— Служишь?
— Погоду пинаю. Козла 

«забиваю» да деньги полу|- 
чаю. Работка — не бей ле
жачего.

Такое состояние совре
менный бездельник считает 
нормальным. Безделье —: 
предел всех его мечтаний. 
Именно иждивенческая пси
хология закономерно ведет к 
пьянству, хулиганству, к хи
щениям, спекуляции. Без
делье — это питательная 
среда всякого рода правона
рушений.

В то же время всегда на
до соблюдать незыблемый 
принцип: каждому — по
труду. Надо ценить каждого 
человека по тому, как он ра
ботает. Надо тщательно ра
зобраться и выяснить, поче
му нередко происходит так, 
что на работника, честно

ТРУД 
выполняющего свой долг на 
рабочем месте, смотрят рав
нодушно, даже иронически, 
как на человека, не умеюще
го жить. В то же время 
здесь процветают разного 
рода ловкачи, несуны, воры, 
комбинаторы, которые пара
зитируют на здоровом теле 
энтузиазма. Человеку тру
долюбивому, инициативному 
надо создать все условия 
для работы, наладить дело 
так, чтобы каждый получал 
за подлинные результаты 
труда.

Но как часто дело стра
дает от неорганизованности, 
халатности, головотяпства. 
Целый месяц на окраине 
Свердловска на теплотрассе, 
соединяющей улицу С. Де
рябиной с новым жилым 
массивом на улице Амундсе
на, работал мощный экска
ватор. Он, как говорится, пе
реливал из пустого в порож
нее. «Чищу канаву для при
емки. — так объяснил бес
полезную работу экскава
торщик. — Разве так надо 
эксплуатировать эту маши
ну!». Обрекли экскаваторщи
ка на подобную работу ру
ководители свердловского 
треста «Уралтяжэкскава- 
ция». И что самое удиви
тельное: чтобы этот экска
ватор делал бесполезную 
работу, его привезли из По- 
левского. Надо ли говорить, 
что такая «организация тру
да» сводит на нет многие 
хорошие слова о трудолю
бии. адресованные моло- 
дежи.

Для молодых специали
стов, рабочих важно, чтобы 
на первых порах их подлее 
жал коллектив, старший го 
вариш. наставник, который 
бы помог не только овладет- 
профессиональными навыка 
ми, но и дал понятие о на
стоящих жизненных ценно 
стях, чтобы молодой нац 
сЬвременник с первых шагов 
своего трудового пути дума; 
о своем рабочем достоинст 
ве и всегда помнил, что имя 
ему — честный труд.

В. АНИЩЕНКО.
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Женева: СЛОВО
ЗА ПАРТНЕРАМИ

Советско - американские 
переговоры о ядерном ору
жии средней дальности в Ев
ропе, начавшиеся в Женеве 
30 ноября, существенных но
востей пока не принесли. Ос
таются открытыми вопросы, 
представляющиеся главными 
для этой стадии диалога: чем 
ответит американская сторона 
на новые советские предло
жения, сделанные от имени 
Советского Союза Л. И. 
Брежневым во время недав
него визита в Бонн? Пойдут 
ли США на компромисс, или 
же будут настаивать на сво
ем, так называемом «нулевом 
варианте», изложенном пре
зидентом Рейганом в извест
ной речи 18 ноября? Харак
терно, что американское 
предложение о демонтаже 
всех расположенных в евро
пейской части СССР совет
ских ракет средней дальности 
взамен отказа от планов раз
мещения в странах Западной 
Европы «Першингов-2» и кры
латых ракет не вызывает еди
нодушного одобрения даже в 
кругах НАТО. Так, коррес
пондент буржуазной цюрих
ской газеты «Tarée анцайгер» 
сообщил из Брюсселя, что на 
протяжении двух лет эта по
зиция в НАТО «считалась не
реалистичной, наивной и уто
пичной». Такая характеристи
ка, несомненно, применима к 
плану Рейгана и ныне, по
скольку «нулевое решение» 
не учитывает как американ
ские средства передового ба
зирования, так и соответст
вующие ядерные средства Ан
глии и Франции и потому оз
начало бы одностороннее ра
зоружение СССР.

Советская программа из 
четырех пунктов привлекла 
внимание наблюдателей в 
Женеве своей конструктивно
стью. Не нарушая безопасно
сти Запада, она позволяет 
двигаться вперед по пути 
снижения уровня военного 
противостояния. Соединенные 
Штаты, отмечают в Женеве, 
пока аналогичного подхода 
не продемонстрировали. Вы
ступать с новыми инициати
вами американцы не спешат, 

3 Об этом, в частности, свиде

тельствует пространное теле
интервью, данное госсекрета
рем США Александром Хей
гом 2 декабря западногер
манскому телевидению. Он 
отстаивал все ту же амери
канскую идею «нулевого ва
рианта», так что его утверж
дения о серьезности подхода 
США к женевским перегово
рам были расценены многи
ми здесь как пустая ритори
ка.

В журналистских кругах в 
Женеве известно, что члены 
американской делегации в 
частных беседах -'сокрушают
ся по поводу звучащего в ми
ровой печати неверия в ис
кренность американских на
мерений вести честные, ре
зультативные переговоры. 
Наоборот, уверяют они, в от
ношениях между США и 
СССР в последние недели об
наруживаются перемены к 
лучшему. Американцы-де пе
рестали увязывать свою пози
цию на переговорах с «общим 
советским поведением» в 
мире и даже высказывают на
мерение возобновить пере
говоры о межконтиненталь
ном ядерном оружии.

Но нельзя забывать, что 
женевский диалог американ
цы ведут под милитаристский 
аккомпанемент. Как признает 
здешняя консервативная пе
чать, администрация Рейгана 
пошла на переговоры под 
давлением европейских пра
вительств — членов НАТО и 
западноевропейского движе

ния за мир. Кое-кто в Жене
ве считает, что США оказа
лись в положении, именуе
мом в шахматах «цугцванг», 
то есть вынужденный ход. 
Сравнение, однако, страдает 
неточностью. Цугцванг в шах
матах — однозначная пози
ция, предусматривающая
один - единственный ход. 
США в своей ядерной поли
тике располагает гораздо 
большими возможностями. 
Какую же игру поведет Ва
шингтон в Женеве?

А. ДУМОВ, 
соб, корр. АПН.

Женева.

СОДРУЖЕСТВО НА РАВНЫХ
Преимущества научно-технической революции могут быть 

использованы наиболее полно в условиях массового производ
ства, укрупнения предприятий, перехода к агрегатам большой 
единичной мощности, роста концентрации и серийности про
изводства. В то же время оборудование сегодня морально ус
таревает значительно быстрее, чем десять — двадцать лет на
зад, и постоянная модернизация производственного процесса 
является очевидной и настоятельной потребностью.

вания возможностей между
народного социалистиче
ского разделения труда.

Ныне треть импорта ВНР 
из братских стран составля
ет продукция, отказ от вы-

ки контрольно -'измеритель
ных приборов, радиоприем
ники, замки дверей и руле
вого механизма, двигатели 
стеклоочистителей и сиг
нальные устройства.

Однако организация круп
номасштабного производст
ва, способного оперативно 
приспосабливаться к быст
ро меняющимся требовани
ям научно-технической ре
волюции, требует значитель
ных дополнительных мате
риальных, трудовых и фи
нансовых ресурсов.

Совершенствование про
мышленных структур социа
листических государств те
сно связано с международ
ным разделением труда, спе
циализацией 1 и кооперацией 
производства в рамках СЭВ. 
Так, объем специализиро
ванной продукции машино
строения во взаимных по
ставках стран—членов Сове
та увеличивается примерно 
вдвое быстрее, чем экспорт 
машин и оборудования. До
ля специализированных из
делий в экспорте машино
строительной продукции си
стематически возрастает. В 
качестве конкретного при
мера обратимся к Венгрии, 
где этот показатель вырос с 
23.6 процента в 1975 году 
до 44.1 процента в 1980 
году. За эти же годы в хи
мической промышленности

Ежегодно на шести
стах тысячах легковых 

автомобилей «Лада» Волжско
го автозавода в Тольятти мон
тируются болгарские катуш
ки зажигания. Выпускает их 
завод «Елпром» в городе Ел- 
хово. Коллектив предприятия 
выполняет заказы качественно 
и досрочно. Этим он отвеча
ет на девиз вазовцев «За выс
шую категорию автомобилей 
«Лада».

Пятнадцать лет назад, ког
да завод только вступил в 
строй, здесь выпускались че
тыре элемента для электро
оборудования различных 
транспортных средств. Посте
пенно .номенклатура изделий 
завода расширялась, и ныне 
она насчитывает 180 наиме
нований. Основную часть про
дукции составляют катушки 
зажигания, комплекты соеди
нительных кабелей, электро
магнитные включатели для 
стартеров, звуковые сигналы, 
реле-регуляторы...

Катушки зажигания выпу
скаются в шести модифика
циях, отвечающих требовани
ям болгарских и зарубежных 
заказчиков. Электромагнитные 
включатели комплектуются со 
стартерами сливенского эаво-

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ - 
КЛЮЧ К УСПЕХУ

он увеличился с 19,4 про
цента до 62,4.

Переход к интенсивному 
экономическому развитию 
тесно связывается в ВНР 
с формированием высоко
специализированной про

мышленной структуры. В 
постановлении ЦК ВСРП от 
20 октября 1977 года соот
ветствие развития отдель
ных отраслей промышленно
сти требованиям социалисти
ческой интеграции было оп
ределено как одна из основ
ных задач экономической 
политики государства. Суть 
ее в выборочном развитии 
тех наиболее эффективных 
отраслей, которые дают кон
курентоспособную продук
цию на уровне мировых 
стандартов при одновремен
ном свертывании или сокра
щении других сфер произ
водства с учетом использо-

«ЕЛПРОМ»
ГАРАНТИРУЕТ 
КАЧЕСТВО
да «Динамо», они экспорти
руются на Кубу, в ГДР, Вен
грию, Вьетнам, Турцию, Шве
цию, поставляются француз
ской фирме «Рено». Для Со
ветского Союза предназначе
но 38 процентов валового про
изводства.

Номенклатура продукции 
завода «Елпром» непрерыв
но обновляется, обогаща
ется более совершенными из
делиями. Коллективу предсто
ит освоить выпуск электрон
ных реле - регуляторов, элек
тронных реле для дорожных 
знаков, электронных систем 
зажигания для стартера 
ВЕС-1, новые виды автомо
бильных электропроводов, 
комбинированное реле РК, 
предназначенное для совет
ских грузовиков, выпускаемых 
заводом КамАЗ. 

пуска которой обусловлен 
углублением между народ
ной специализации и коопе
рации. Так, с 1975 по 
1980 год Венгрия сократила 
производство тракторов на 
80 процентов, грузовых ва
гонов — на 95, грузовых 
автомобилей ■— на 90 про
центов. Благодаря междуна
родному социалистическому 
разделению труда респуб
лика не производит и легко
вые автомобили, потребно
сти в которых целиком 
удовлетворяются поставками 
из других стран СЭВ. преж
де всего из Советского Сою
за. В то же время ВНР вы
пускает ряд узлов и дета
лей, которые успешно реа
лизуются на рынке госу
дарств содружества. Напри
мер, в СССР поставляются 
комплектующие детали для 
«Жигулей», в их числе щит-

Трудовые успехи коллекти
ва завода «Елпром», высокое 
качество продукции — ре
зультат тесного взаимодейст
вия с родственными пред
приятиями Советского Союза. 
Например, с Московским за
водом автотракторного обо
рудования имени 60-летия 
Октября. «Елпром» обменива
ется опытом в производстве 
катушек зажигания с пред
приятием имени Эрнста Тель
мана в породненной Анди
жанской области. Договор 
подписан сроком на пять лет.

Коллектив завода «Елпром» 
гордится тем, что его основ
ной продукции — катушкам 
зажигания — присвоен знак 
«Высшая категория изделия— 
К», что директор завода Ни
кола Шопов и намотчица 
Станка Михайлова за досроч
ное и качественное выполне
ние договорных обязательств 
по отношению к ВАЗу удо
стоены советского ордена 
Дружбы народов, что рас
тет число рабочих, награж
денных советскими золотыми 
значками «Передовик сорев
нования».

Стойка АНГЕЛОВА, 
болгарская журналистка 

(София-пресс — АПН].

Сокращение отдельных 
видов производства позволи
ло высвободить ресурсы, на
пример. для резкого увели
чения выпуска автобусов.

Венгерский завод «Ика- 
эус» — одна из крупнейших 
автобусных фирм в мире, 
выпускающая свыше три
надцати тысяч машин этой 
марки, более 90 процентов 
которых экспортируется.

Немалую роль в расшире
нии и совершенствовании 
производства венгерских ав
тобусов сыграли кредиты 
Международного инвестици
онного банка. В производ
стве «Икарусов» участвуют

'СР, который поставляет 
передние оси. ГДР — от
дельные агрегаты и узлы, 
ЧССР — комплектные шас
си.

Следует отметить и 
международную специализа

Около двухсот кубинских студентов начали занятия во 
Фрунзенском политехническом институте. Посланцы острова 
Свободы станут инженерами, геологами, энергетиками.

В просторных учебных аудиториях, лабораториях, оборудо
ванных по последнему слову техники, юноши и девушки ос
ваивают очень нужные для их страны профессии.

Теоретические знания студенты подкрепляют производствен
ной практикой на предприятиях города Фрунзе.

НА СНИМКЕ: студенты IV курса энергетического факультета 
проходят практику на фрунзенском заводе «Киргизэлектро- 
двигатель». Слева направо: передовой слесарь В. Дейнега и 
кубинские студенты Л. Винялс, В. Олонсо, Л. Гонсалес, 
К. Родригес.

Фото Э. ВИЛЬЧИНСКОГО. (Фотохроника ТАСС).

цию в производстве задних 
мостов. Ни один из заводов 
Европы не производит еже
годно более 20 — 30 тысяч 
задних мостов 8—13-тонной 
категории. А объем еже
годной продукции комбина
та «Раба» в Дьере прибли
жается к 100 тысячам 
штук. Эти мосты предна
значены для автобусов 
«Икарус», экспортируются 
в другие страны СЭВ.

Естественно, что рост спе
циализации венгерского на
роднохозяйственного ком
плекса требует долгосрочно
го стабильного производст
венного взаимодействия со 
странами СЭВ. Как подчер
кнул член Политбюро ЦК 

Д. Лазар, выступая 
на XXXV заседании сессии 
СЭВ в июле 1981 года, «не
заменимым условием выпол
нения наших планов являет
ся расширение планомерно
го, основанного на взаим
ных интересах интернацио
нального сотрудничества со 
странами-членами СЭВ. в 
том числе с Советским Сою
зом. В соответствии с ко
ренными национальными ин
тересами как в прошлом, 
так и в будущем мы будем 
активно участвовать в раз
вертывании социалистиче
ской экономической инте
грации».

Ольга СОКОЛОВА. 
(АПН).

ВЕСТИ
ИЗ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
СТРАН

ЧССР
Первая в ЧССР атомная 

электростанция в Человеке- 
Богунице была введена в 
эксплуатацию в декабре 1978 
года. В следующем году она 
произвела около двух милли
ардов киловатт-часов электро
энергии, а уже в нынешнем 
году поставит в энергосеть 
республики пять миллиардов 
киловатт-часов. Атомная 

энергетика — новая отрасль 
народного хозяйства Чехо
словакии — создана при по
мощи Советского Союза. В 
настоящее время сооружается 
второй энергоблок на АЭС в 
Ч словске-Богунице., строится 
атомная электростанция в Ду- 
кованох, ведется подготовка к 
возведению атомной станции с 
четырьмя реакторами в Мохо- 
вице. На всех этих станциях 
устанав тиваются реакторы 
типа ВВЭР-406.

Недавно в Праге подписано 
советско-чехословацкое согла
шение о сотрудничестве при 
строительстве в ЧССР атомной 
электростанции «Темелин». Со
оружение этой станции озна
чает начало качественно но
вого этапа развития чехосло
вацкой атомной энергетики, 
использующей реакторы типа 
ВВЭР-1000.

К 1990 году атомные элек
тростанции ЧССР будут про
изводить тридцать процентов 
всей электроэнергии в стране, 
а к 2000 году — больше по
ловины.

Югославия
В Земуне — одном из райо

нов Белграда—находится из
вестный далеко за пределами 
СФРЮ Институт кукурузы. 
Его коллектив занимается вы
ведением новых гибридных 
сортов этой культуры, совер
шенствованием технологии 
производства зерна. Сюда 
каждый год приезжают за 
ценным опытом специалисты 
из многих стран — для них 
организуются шестимесячные 
курсы.

Сегодня югославские гиб
риды кукурузы выращивают 
почти во всем мире — в Бол
гарии и Ираке, Алжире и 
Венгрии, ФРГ и Тунисе, Ан
голе и Греции, Сирии и Чехо
словакии... Более двух деся
тилетий назад институт уста
новил тесные контакты с уче
ными Советского Союза. Кол
лектив сотрудничает с 
ВАСХНИЛ, с родственными 
институтами Краснодара, Ле
нинграда, Одессы и других 
городов нашей страны: прово
дит совместные исследования, 
обменивается научными мате
риалами, семенами, ведет ра
боты по созданию гибридов, 
пригодных для условий СССР 
и СФРЮ.

(АПН).

ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Аркадий 
Гузовский

Марина 
Шешенина

Александр 
Масленников

Константин 
Костюченко

Надежда 
Пятникова

Вадим 
Ковель

Лариса Надежда
Малевич Пушкарева

Успех рекордсменки под
держали другие участники: 
в последующих сменах мно
гие стрелки показывали вы
сокие результаты. Прошло
годний чемпион насменов- 
ских соревнований Вадим 
Ковель, выступая «лучни
ком» в упражнении МВ-9, 
выполнил норматив мастера 
спорта СССР — в стрельбе 
на расстоянии 50 метров 
он набрал 596 очков из 
600. А выступая в составе 
команды Железнодорожного 
района города Свердловска, 
Вадим стал чемпионом со
ревнований в выполнении 
упражнения МВ-8, выбив 
295 очков из 300. Весной 
Вадим Ковель окончил 
свердловскую школу № 2 
и стал студентом Уральско
го электромеханического ин
ститута инженеров желез
нодорожного транспорта. 
Тренер чемпиона А. С- Тик- 
щайкин считает, что у Вади
ма имеются хорошие задат
ки перспективного стрелка.

Подтвердил звание кан
дидата в мастера спорта и 
Константин Костюченко, 
выступавший в соревновани
ях пистолетчиков, его ре-

«Снайпер Урала»
называет чемпионов

|зультат в выполнении уп
ражнения МП-5 — 583 оч
ка. Это дало Константину 
первое место и в нынешнем 
году, а в копилке наград 
семнадцатилетнего студен
та Уральского электромеха- 

|нического института инже
неров железнодорожного 

транспорта появилась тре
тья «золотая» медаль на- 
сменовских соревнований. 
Костя занимается стрелко- 
вым спортом пять лет, и все 
эти годы его наставником 
является тренер деТско-I юношеской спортивной шко- g лы олимпийского резерва 

|Г. Г. Лавринов. Кстати, на 
этих соревнованиях еще од
на воспитанница Геннадия 
Григорьевича — Надежда I Пушкарева поднялась на 
высшую ступеньку пьедеста
ла почета.

Стало уже традицией со
ревнований не только посто
янное участие в них силь- 

|нейщих молодых стрелков 
Среднего Урала, но и улуч
шение многими из них сво
их результатов. Скажем,

ученица 10 класса сверд
ловской средней школы 
№ 105 Надя Пятникова 
принимает участие в насме- 
новских соревнованиях в 
третий раз, в прошлом году 
она была серебряным призе
ром, сейчас стала чемпион
кой. Причем Надежда нынче 
установила свой личный ре
корд в выполнении упраж
нения МП-5.

Итак, известны имена чемпи
онов четырнадцатого турнира 
молодых стрелков Среднего 
Урала. Это почетное звание за
воевали: Аркадии Гузовский 
(Ленинский район Свердлов
ска) — в упражнении МВ-9, 
Марина Шешенина (Киров
ский район Свердловска) — в 
упражнениях МВ-9 и МВ-5, 
Александр Масленников (спор
тивный клуб «Факел») —в уп
ражнении МВ-5, Константин 
Костюченко (ДЮСШ «Динамо», 
Свердловск) — в упражнении 
МП э, Надежда Пятникова (Чка
ловский район Свердловска) — 
в упражнении МП-5, Вадим 
Ковель (Железнодорожный 
район Свердловска) — в уп
ражнении МВ-8, Лариса Мале
вич (Сухой Лог) — в упражне
нии МВ-8, Надежда Пушкарева 
(Железнодорожный район
Свердловска) — в упражнении 
МВ-4, Владимир Попов (Красно- 
уральск) — в упражнении 
МВ-4.

Чемпионы и призеры со
ревнований награждены гра

мотами редакции газеты 
«На смену!» и медалями об
кома ВЛКСМ.

Упорной была борьба и в 
командных зачетах. В пер
вой группе, которая вела 
спор за главный приз со
ревнований, победитель оп
ределился в последних се
риях стрельбы на огневых 
рубежах. Приз газеты «На 
смену!» завоевала команда 
Ленинского района в соста
ве: Ларисы Абрамовой, На
тальи Ивановой, Натальи 
Корюкиной, Аркадия Гу- 
зовского, Евгения Шестако
ва и Сергея Марченко. Тре- 
нер команды H. Н. Мехоно- 
шин. Вся команда составле
на из студентов Свердлов
ского горного института, а 
наставник молодых стрелков 
работает старшим преподава
телем кафедры физвоспита- 
ния института. В этом учеб
ном заведении стрелковый 
спорт в почете: имеется 
свой хорошо оборудованный 
тир, проводятся соревнова
ния внутри института, 
стрелки участвуют во мно
гих турнирах спортивного 
общества «Буревестник».

Команда Ленинского рай

она — постоянный участ
ник насменовских соревно
ваний, но такого успеха она 
добилась впервые. Он тем 
более значим, если учесть, 
что еще год назад. стрелки 
района выступали йо второй 
группе. В прошлом году 
команда завоевала право 
выступать в первой и вот 
сейчас поднялась на выс
шую ступеньку пьедестала 
почета. На втором месте 
стрелки из спортивного клу
ба «Факел», третьим призе
ром стал прошлогодний по
бедитель соревнований — 
коллектив стрелков Чкалов
ского района Свердловска. 
Далее в первой группе сле
дуют команды Орджоникид- 
зевского района Свердлов
ска, Краснотурьинска и 
Ку швы.

Во второй группе успеха 
добилась команда Железно
дорожного района Свердлов
ска — постоянный участник 
всех соревнований «Снайпер 
Урала», неоднократный их 
победитель. Команда тради
ционно укомплектована 
сильными стрелками. и, 
очевидно, не случайно в ны
нешнем турнире она дала

двух чемпионов и двух при
зеров соревнований. Коман
да награждена переходящим 
призом Свердловского обко
ма ВЛКСМ и завоевала 
право вновь вернуться в 
первую группу. На втором 
месте стрелки Красноураль- 
ска, третьим призером ста
ли спортсмены из Верхней 
Пышмы. Далее следуют 
команды Сухого Лога 
(ГПТУ № 43), Нижней Ту
ры, Березовского, вторая 
команда Сухого Лога, спор
тивного клуба «Уралас- 
бест» и Верх-Исетского рай
она Свердловска.

Подводя итоги турнира 
молодых стрелков области, 
главный судья соревнова
ний «Снайпер Урала» судья 
республиканской категории 
В. В. Демидкин отметил, что 
на огневых рубежах показа
ны довольно высокие ре
зультаты. Отрадно то, что 
семья мастеров спорта по
полнилась после насменов
ских соревнований еще од
ним молодым стрелком — 
Вадимом Ковелем, и то, что 
немалое число других спорт
сменов подтвердили высокие 
для своего возраста разряд
ные нормы.

В то же время В. В. Де
мидкин отметил, что на ог
невые рубежи этих популяр
ных у * молодежи соревно
ваний могло выйти значи
тельно большее число стрел
ков, но некоторые райкомы 
и горкомы ВЛКСМ и 
ДОСААФ не позаботились о

том, чтобы их команды бы
ли представлены на этом 
турнире. Это относится к 
Кировскому и Октябрьско
му районам Свердловска, 
Нижнему Тагилу, Каменску- 
Уральскому, Первоуральску, 
Полевскому и другим горо
дам Средйего Урала. Такое 
положение тем более стран
но и нетерпимо, что сейчас 
все комсомольские органи
зации области нацелены на 
выполнение постановления 
ЦК .КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальнейшем 
подъеме массовости физиче
ской культуры и спор
та», а соревнования «Снай
пер Урала» — большое под
спорье в организации мас
совых стартов молодежи.

Редакция благодарит за 
участие в соревнованиях все 
команды и отдельных стрел
ков, вышедших на огневые 
рубежи, судейскую колле
гию, а также администра
цию и работников тиров 
«Динамо» и ДОСААФ за 
обеспечение состязаний мо
лодых стрелков.

Н. МАРКОВ.
НА СНИМКАХ: Илья 

Заярин — самый юный уча
стник соревнований, ученик 
свердловской средней шко
лы № 86, познает секре
ты стрельбы у тренера Г. Е. 
Пятниковой; судьи проверя
ют мишени; тренеры наблю
дают за стрельбой.

Фото Л. БАРАНОВА.

ВЫПОЛНЕНИЕ УПРАЖНЕНИИ 
ИЗ МАЛОКАЛИБЕРНОЙ ВИН
ТОВКИ СТРЕЛКАМИ И КОМАН
ДАМИ ПЕРВОЙ ГРУППЫ.

Упражнение МВ-9
Результаты стрелков» выпол

нявших упражнение по группе 
юношей. 1. Аркадий Гузовский 
(Ленинский район Свердлов
ска) — 583 очка. 2. Олег Кузе- 
ванов (СКА, Свердловск) — 581. 
3. Олег Артемьев (Орджоникид- 
зевский район Свердловска) — 
581.

Результаты выступления де
вушек. 1. Марина Шешенина 
(Кировский район Свердлов
ска) — 588. 2. Лариса Абрамо
ва (Ленинский район Свердлов
ска) — 584. 3. Светлана Кад
никова (СКА, Свердловск) —579.

Командный зачет. 1. Ленин
ский район — 2302 очка. 
2. Спортивный клуб «Факел» — 
2289. 3. Чкаловский район — 
2260.

Упражнение МВ-5
Результаты стрелков, выпол

нявших упражнение по группе 
юношей. 1. Александр Маслен
ников (спортклуб «Факел») — 
548. 2. Олег Кузеванов (СКА, 
Свердловск) — 540. 3. Лариса 
Абрамова (Ленинский район) — 
538.

Результаты выступления де
вушек. 1. Марина Шешенина 
(Кировский район Свердлов 
ска) — 567. 2. Наталья Клева 
(Краснотурьинск) — 536. 3.
Светлана Кадникова (СКА, 
Свердловск) — 534.

Командный зачет. 1. Ленин
ский район — 2008. 2. Спорт
клуб «Факел» — 2007. 3. Орд- 
жоникидзевский район Сверд
ловска — 1992.

Зачет команд первой группы 
по двум упражнениям. 1. Ле
нинский район — 2 балла. 2. 
Спортклуб «Факел» — 4. 3. Чка
ловский район — 7. 4. Орджо- 
никидзевский район — 8. 5.
Краснотурьинск — 9. 6. Куш- 
ва — 12 баллов.

Выполнение упражнения из 
малокалиберного пистолета 
МП-5.

Юноши. 1. Константин Кос
тюченко' — 583. 2. Олег Семе
нов — 581. 3. Дмитрий Еке- 
нин — 550. (Все из ДЮСШ «Ди
намо»).

Девушки. 1. Надежда Пятни
кова (Чкаловский район Сверд
ловска) — 564. 2. Ольга Кузь
мина (ДЮСШ «Динамо») — 559. 
3. Наталья Корюкина (Ленин
ский район Свердловска) — 549.

ВЫПОЛНЕНИЕ УПРАЖНЕНИЯ 
ИЗ МАЛОКАЛИБЕРНОЙ ВИН
ТОВКИ СТРЕЛКАМИ И КОМАН
ДАМИ ВТОРОЙ ГРУППЫ.

Упражнение МВ-8
Юноши. 1. Вадим Ковель 

(Железнодорожный район 
Свердловска) — 295. 2. Алек
сандр Мусихин (Сухой Лог) — 
291. 3. Александр Богатырев
(Железнодорожный район
Свердловска) — 289.

Девушки. 1. Лариса Малевич 
(Сухой Лог) — 298. 2. Светлана 
Цепелева (Сухой Лог) — 293. 
3. Татьяна Скрябина (Верхняя 
Пышма) — 288.

Командный зачет. 1. Сухой 
Лог (ГПТУ № 43) — 1155. 2. Же
лезнодорожный район — 1139. 
3. Верхняя Пышма — 1129.

Упражнение МВ-4
Юноши. 1. Владимир Попов 

(Красноуральск) — 280. 2. Алек
сандр Богатырев (Железнодо
рожный район Свердловска) — 
275. 3. Валентин Иванов (Крас
ноуральск) — 274.

Девушки. 1. Надежда Пушка
рева (Железнодорожный район 
Свердловска) — 264. 2. Светла
на Цепелева (Сухой Лог) —254. 
3. Лариса Малевич (Сухой 
Лог) — 250.

Командный зачет. 1. Желез
нодорожный район — 1061. 2.. 
Красноуральск — 1027. 3. Верх
няя Пышма — 1003.

Зачет команд второй группы 
по двум упражнениям. 1. Же
лезнодорожный район — 3 бал
ла. Красноуральск — 6. Верх
няя Пышма — 6. Сухой Лог 
(ГП'ТУ К? 43) — 6, Нижняя Ту
ра — 9. Березовский — 13.
Сухой Лог — 14. «Уралас- 
бест» — 16, Верх-Исетский
район Свердловска—17 баллов.

ф БАДМИНТОН

НА ПЬЕДЕСТАЛЕ—МАСТЕРА
В Свердловске проходил 

личный чемпионат области по 
бадминтону. Все сильнейшие 
наши бадминтонисты под
твердили вновь свой класс. 
Мастера спорта Юрий Клим
цов и Валерий Сусло заняли 
1 и 2 места в одиночном раз
ряде. В. Сусло вместе с 
А. Смоленцевым (который, 
кстати, стал третьим в оди
ночном разряде) стали чем
пионами в парном разряде, а 
□ месте с Татьяной Швец и ■ 
смешанном разряде.

Все спортсмены трениру
ются в секции СвердНИИ- 
химмаша у В. И. Фролова. 
Воспитанники этой же секции 
юные Володя Смолим м Се

режа Кузин вошли в число 
восьми сильнейших, переиг
рав более опытных бадминто
нистов.

У женщин в одиночном 
разряде победила Алла Бах- 
тиева (спортклуб «Урал», тре
нер В. П. Помыткин). Вместе 
с одноклубницем Екатериной 
Гавриловой А. Бахтиеза стала 
чемпионкой в парном разря
де, тем самым подтвердив 
свое лидерство. Надо отме
тить и юную Юлию Петрову 
(«Спартак», тренер Д. М. Пет
ров), занявшую седьмое ме
сто в одиночном разряде.

Л. БУРКОВСКИИ, 
главный судья 
соревнований.
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«СЮРПРИЗЫ»
ГОЛОЛЕДИЦЫ

Первый гололед, несмот
ря на позднюю зиму, доста
вил водителям немало тре
вожных минут. Вот по ули
цам города Асбеста мчится 
стремительный «Икарус». 
Навстречу идет грузовик. 
Водитель автобуса В. В. Ко
лесников, работник Каменск- 
Уральского автотранспоот- 
ного предприятия, заметив 
опасность, нажимает на пе
даль тормоза. Увы, он уже 
не может остановить разо
гнавшуюся машину. Столк
новение...

Это дорожное происшест
вие произошло не потому, 
что В. В. Колесников не 
знал, что на скользкой доро
ге тормозной путь автомоби, 
ля увеличивается в пять-де
сять раз. Просто он психо
логически не подготовил се
бя для работы на дороге в 
очень трудных погодных ус
ловиях.

Вот почему, когда речь 
идет о безопасности движе
ния, то мы, сотрудники ГАИ. 
говорим как о своевременной 
уборке снега, подсыпке улиц 
песком и хлоридами, так и 
о подготовке водителей к 
управлению транспортом в 
гололед, повышению их дис
циплинированности и чувст
ва ответственности за безо
пасность всех участников 
движения. Очень кстати 
здесь приходятся и полезные 
советы ветеранов.

Все. кажется, несложно. 
Соблюдай дистанцию, напри- 
мео, 40 метров при скорости 
в 20 километров в час. При
меняй способ комбинирован
ного торможения, то есть

тормози двигателем, а тор. 
мозом только притормажи. 
вай. Бери с собой неболь
шой запас песка — всего 
четыре-пять килограммов, 
чтобы, если придется остано
виться на подъеме, то преж
де чем тронуться, подбросить 
его под колеса. Казалось бы, 
немудреные вещи, а как 

'выручают они порой в слож
ных условиях на дороге.

Впрочем, осторожность во 
время гололеда нужна не 
только водителям, но и пеше
ходам. На скользкой дороге 
быстрая остановка транспор
та невозможна. Этого не 
учла, например. работница 
фабрики № 6 города Асбес
та Н. А. Нужина. Спеша, она 
пыталась перебежать доро
гу перед близко идущим ав
томобилем. Водитель не 
смог предотвратить наезда. 
В итоге женщина оказалась 
в хирургическом отделении 
больницы.

В октябре наша область 
участвовала во Всесоюзном 
осеннем смотре безопасности 
движения, одной из главных 
задач которого была подго
товка дорог к эксплуатации в 
зимних условиях. Далеко не 
все дорожные и коммуналь
ные службы стали активны
ми его участниками. Поэто
му уже сейчас буквально «по 
сусекам скребут» противого
лоледный материал работни
ки коммунальных служб Су
хого Лога, Киоовграда и 
других городов. Только из-за 
отсутствия патрульной очист
ки и подсьшных работ в пер
вый гололед можно было 
сравнить с катком улицы 
городов Ирбита, Северо
уральска и Серова. Здесь 
резко выросло количество 
дорожных происшествий по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года. Только

из-за недостатков в подго
товке дорог в Ирбите за де
сять месяцев произошло 24 
дорожных ЧП. А что ка
сается косвенной вины голо
леда в несчастьях на дороге, 
то она выше в десятки раз.

Идет к финишу третий об
ластной смотр работы по 
обеспечению безопасности 
дорожного движения. До сих 
пор он проходит мимо рабо
чих Кушвинского завода про
катных валков. Перво
уральского хромпикового за
вода. Свердловского завода 
керамических изделий, кол
лективы которых даже не 
проинформированы о смот
ре, бездействуют первичные 
организации автомотолюби
телей. дороги, закрепленные 
за этими предприятиями, ос
таются скользкими. Видимо, 
пора «прожектористам» авто
предприятий и заводов высве
тить светом «Комсомольско
го прожектора» недостатки в 
организации областного смот. 
ра. Ведь цена этих недостат. 
ков — здоровье, а порой и 
жизнь людей. Безопасность 
движения дело не только 
ГАИ. Долг каждого — по
мочь, и чем скорее мы рас
топим лед равнодушия к 
проблемам безопасности дви
жения, тем меньше «сюрпри. 
зов» преподнесет нам зимняя 
дорога.

«На дорогах гололеди
ца...» — передает в утренних 
метеосводках радио. Это зна
чит, что надо быть осторож
ным каждому участнику дви
жения, а работникам дорож
ных и коммунальных служб 
удвоить усилия в борьбе с 
гололедом.

Н. ВОЛОДАРСКИЙ, 
старший госавтоинспектор 

отделения пропаганды 
областного управления

ГАИ.

Не так давно во Дворне мо
лодежи профтехобразования 
прошел IV областной слет 
юных инспекторов движения, 
организованный областным от
делом народного образования, 
обкомом комсомола и област
ным управлением Госавтоинс
пекции. Более 600 мальчишек 
и девчонок юных помощни
ков Госавтоинспекции обла
сти — приняли в нем участие.

Программа слета была очень 
разнообразной: и смотр формы 
и строя, и смотр наглядной 
агитации, и конкурсы знатоков 
правил дорожного движения, и 
концерты художественной са
модеятельности (разумеется, на 
темы безопасности движения). 
Такое разнообразие позволило 
многим участникам слета пока
зать свои возможности, и по
бедителей было много. Это 
юные инструкторы движения 
школы № 3 Каменска - Ураль
ского, школы № 3 Ирбита, се
ровской школы Ns 27, ревдин- 
ской школы № 10 и другие.

На слете ребята решили об
ратиться к своим ровесникам 
с призывом следовать их при
меру:

«10 156 комсомольцев, пио
неров, школьников области, 
объединенных в 584 отряда 
юных инспекторов движения, 
участвуют в важном государ
ственном деле —• пропаганде и 
обеспечении безопасности до
рожного движения, в преду
преждении несчастных случаев

СТАНЬ
С НАМИ 
ВМЕСТЕ!

с детьми. Мы, участники IV об
ластного слета юных инспекто
ров движения, обращаемся ко 
всем школьникам Свердловской 
области: помогайте работникам 
ГАИ, дружинникам, педагогам 
и воспитателям в обучении де
тей правилам дорожного дви
жения. Активно участвуйте в 
рейдах по безопасности движе
ния детей, в познавательных 
играх и конкурсах, создавайте 
в каждой школе уголки, груп
пы по пропаганде правил до
рожного движения, постоянно 
действующие отряды юных инс
пекторов, активно включайтесь 
в их работу. Пусть в каждой 
школе все ребята хорошо зна
ют правила дорожного движе
ния, будут дисциплинированны
ми пешеходами и пассажирами, 
грамотными велосипедистами. 
Активно участвуйте в смотрах 
работы отрядов юных помощ
ников ГАИ. Встретим XIX 
съезд Ленинского комсомола и 
60-летие пионерской организа
ции имени В. И. Ленина хо
рошей и отличной учебой, но
выми интересными делами!».

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,/)Ж

УРАЛЬЦЫ !

ВСТРЕЧА

Бойцы
вспоминают

12 декабря в окружном До
ме офицеров состоялась 
встреча ветеранов 375-й диви
зии.

На встречу, посвященную 
40-летию победы под Моск
вой, пришли также школьни
ки 66, 12, 21 школ.

На вечере с докладом «40 
лет битвы/за Москву» высту
пил бывший начальник полит
отдела 375 дивизии полковник 
запаса С. X. Айнутдинов.

А. КОРИКОВ.
Свердловск.

ЛЕКТОРИЙ

с музыкой
«Композиторы — детям», 

нятия с такой тематикой
■. За- 
про-

шли в клубе юных музыкантов 
созданном при Североураль
ской школе искусств.

. Председатель первичной

II i =I

организации городского об
щества «Знание» Э. Н. Хмелева 
рассказала учащимся и их ро
дителям о творчестве извест
ных композиторов.

Тепло встретили зрители вы
ступления юных музыкантов.

С. ЕМАНОВА.
Североуральск.

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Искрометное искусство одного 
из лучших коллективов художественной самодеятельно
сти республики — народного ансамбля танца «Радость» 
Брестского городского Дома культуры—хорошо известно. 
Ансамбль — участник многих всесоюзных и зарубежных 
фестивалей самодеятельного творчества, побывал на гаст
ролях в 13 странах мира. За высокое исполнительское 
мастерство и популяризацию народных танцев самодея
тельный коллектив удостоен премии Ленинского комсо
мола 1981 года.

Сейчас ансамбль готовит новую новогоднюю празднич
ную программу.

НА СНИМКЕ: хореографическая картинка. В цент
ре — солистка ансамбля Мария Воробьева.
Фото Э. КОБЯКА. Фотохроника ТАСС.

ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ

НЕСКУЧНЫЙ ТЕАТР Î
я

И МОРЕ
ПО КОЛЕНО, 
И ДОРОГА- 
ДОМ РОДНОЙ

...Этот рейд был особенным. 
Кировградская бригада авто
инспекторов и народных дру
жинников решила побывать в 
вечернее время в горняцком 
поселке Левиха.
' И ей сразу же «повезло». 
Бригада встретилась с началь
ником автоколонны № 3 город
ского автопредприятия В. Н. 
Загуменным — молодой руко
водитель в нетрезвом состоя
нии раскатывал по поселку на 
мотоцикле. Видимо, последовал 
его примеру механик той же 
колонны Ф. Мурзин — пьяный 
гонял по улицам Левихи на 
технически неисправном, угнан
ном из гаража автомобиле 
ГАЗ-52.

Но на этом встречи рейдовой 
бригады с коллективом авто
колонны № 3 не закончились. 
За рулем остановленного рей
сового автобуса сидел води
тель А. Г. Хлебников, от кото
рого, как говорится, за версту 
несло спиртным. К счастью, в 
салоне автобуса пассажиров не 
оказалось. Вовремя был оста
новлен и самосвал, которым 
управлял в состоянии алко
гольного опьянения водитель 
А. Н. Ромашов...

Пора остановиться. Не мно
го ли для одного вечера и для 
автоколонны № 3? Всего в 
продолжение рейда в Левихе 
было выявлено двадцать на
рушений правил дорожного 
движения, и большинство из 
них связано, как и в описан
ных случаях, с управлением ав
тотранспортом в нетрезвом со
стоянии.

— Увы, это основная причи
на всех дорожно - транспорт
ных происшествий в Кировгра- 

. де, —■ таков неутешительный 
вывод старшего автоинспекто
ра города А. Н. Зайцева.— А 
их, этих^-происшествий, только 
в октябре, во время Всесоюз
ного смотра безопасности до
рожного движения, произошло 
в городе семь, один — с са
мым печальным исходом.

Рейдовой бригадой задержа
ны нарушители — руководите
ли из автопредприятия. Можно 
ли ждать от них проведения 
воспитательной работы в сво
ем коллективе? Видимо, труд
но. И как результат: нередко 
в нетрезвом состоянии в рей
сы выезжают молодые водите
ли. А где в это время комсо

мольская организация, «Комсо
мольский прожектор»?

Конечно, нельзя уповать 
только на воздействие общест
венности. Вряд ли сами нару
шители не ведают, что творят. 
И правильно, что их привле
кают на суд дисквалификаии- 
онной комиссии, к уголовной 
ответственности. Например, от
ветил перед народным судом 
молодой работник стройуправ
ления Верхнетагильской ГРЭС 
В. Г. Говядин, по чьей вине 
тяжело пострадали люди. 
Употребив изрядную долю 
спиртного, он сел в свой «Мо
сквич». Но далеко не уехал- — 
совершил наезд на пешеходов.

Опасно, когда за рулем не
трезвый водитель. Но не ме
нее опасные ситуации возника
ют из-за появления на проез
жей части подвыпивших про
хожих. Они не помнят пра
вил, и море им кажется по ко
лено — идут прямо на доро
гу., Вот печальная хроника Ки- 
ровградского ГАИ. В феврале 
нынешнего года в состоянии 
сильного опьянения слесарь 
участка «Уралэнергопветмет» 
С. С. Лысков на шоссе Киров- 
град—Верхний Тагил пытался 
остановить проходящие ми
мо машины и был сбит грузо
вым автомобилем. Подобное же 
произошло с Г. Д. Подгорным, 
останавливавшим вечером 
большегрузный автомобиль. 
Эти горе-пешеходы получили 
травмы, были доставлены в 
больницу, долго лечились. А 
ведь они могли бы поплатить
ся и своими жизнями...

Да, чаше всего пострадавшие 
в дорожно-транспортном про
исшествии бывают в нетрезвом 
состоянии. Целые подгуляв
шие компании иногда выходят 
на проезжую часть дорог, игно
рируя законы и не думая о 
безопасности. Так, например, 
однажды ночью на улИие Ки- 
ровградской появилась группа 
веселых приятелей. Они шага
ли по дороге и развлекались. 
Никто даже не подумал, что 
надо бы перейти на тротуар, 
никто не предполагал печаль
ных последствий прогулки. И 
случилось несчастье. Промчав
шийся в темноте мотоциклист 
сбил одного из друзей — Г. Ф. 
Аксенова. Травма ноги на
долго выбила слесаря из рабо
чего ритма.

Как видим, пьянство — при
чина многих бед и севших за 
руль недисциплинированных 
водителей, и забывших о пра
вилах движения пешеходов. И 
ведь от него страдают не толь
ко сами нарушители. Иной раз 
цепочка получается длинная: 
водитель, пешеход, их жены, 
матери, дети...

В. НАЗАРОВ, 
заместитель редактора 
газеты «Кировградский 

рабочий».

ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

БЕГОМ ЗА АВТОБУСОМ
Прочитала в газете выступление Шам- 

сутдинова «Не хочу, но...еду» и решила 
тоже написать. Дело в том, что не только 
в Каменске-Уральском, но и у нас в Невь
янске ^ехать с железнодорожного вокзала 
в город автобусом почти невозможно.

Я — садовод. Каждую субботу и воскре
сенье нас. человек 50—60. едет в сад на 
электричке... Утром еще бывают автобусы, 
но с электрички вечером все идем пешком. 
Многие из нас живут в центре. Идти 
35 — 40 минут. Я как-то подсчйтала: у вок
зала стояло двенадцать машин, в том чис
ле два автобуса и шесть легковых. Забра
ли они тоже 12 человек и укатили. А ос
тальные. конечно, двинулись пешком по 
тротуару и по середине дороги. Мы, садо

воды, в шутку это называем «великим 
шествием».

В октябре мне удалось два раза попасть 
в автобус вечером, но я бежала бегом по 
мосту. А представьте человека пожилого 
или с поклажей. Да он кое-как сможет ти
хим ходом осилить этот мост. А если жен
щина еще с ребенком на руках?

Обидно то, что недалеко от вокзала на
ходится бензозаправочная станция. Так ту
да из центра идут разные автобусы, потом 
они направляются обратно в город совер
шенно пустые. Если бы они тратили по 
пять минут на остановку у железнодорож
ного вокзала к приходу электричек... Если 
можно, помогите невьянцам.

3. РУССКИХ.
Невьянск.

КОНКУРС

АВТОМОБИЛЬ, ДОРОГА,
«С большим интересом и не

терпением ждал вопросов оче
редного тура. Очень жаль, 
что конкурс подходит к концу. 
Надеюсь, что в следующем го
ду газета организует новый 
конкурс», — эти строки взяты 
из письма жителя Свердловска 
Е. Н. Киселева, который выра
зил пожелания многих читате
лей «Перекрестка». Мы рады 
популярности нашего конкур
са и, возможно, возобновим 
его в будущем году. А по
ка — наш конкурс подходит к 
финишу.

Напомним, что вопросы для 
заключительного тура взяты 
из писем читателей, которые, 
как было оговорено в услови
ях, получают дополнительный 
балл. Их авторами стали Н. В. 
Кизилова, В. Б. Бедрин, Е. Л. 
Мини из Свердловска, Н. П. 
Марюха из Первоуральска, 
В. И. Мамашев из Красно, 
уфимска. Как обычно, преж
де чем дать новое задание, 
предлагаем краткие ответы на 
вопросы предыдущего тура.

1. Дорожный знак «Пешеход
ный переход» адресован води
телям.

2. Эксплуатация транспорт

ных средств с не соответствую
щими им шинами не разреша
ется.

3. Дальний свет фар должен 
быть переключен на ближний 
свет не меньше, чем за 150 
метров > движущегося на
встречу транспортного средст
ва. а также во всех случаях, 
когда он может ослепить во
дителей.

4. Водители ЗИЛ-130 и мо
тоцикла с коляской, двигаясь 
со скоростью 80 километров в 
час в зоне действия знака, ог
раничивающего скорость до 80 
километров в час, нарушают 
правила движения.

5. Величина тормозного пути 
зависит от скорости, коэффици
ента сцепления шин с дорогой 
и пропорциональна квадрату 
скорости.

ВОПРОСЫ ПЯТОГО ТУРА
1. Где и когда в нашей стра

не был установлен первый све-
тоЛор?

2. Все ли механические
транспортные средства необхо
димо эксплуатировать только 
при наличии аптечки?

3. Можно ли перевозить де
тей на переднем сиденье лег
кового автомобиля?

ПЕШЕХОД
4. С какой максимальной 

скоростью разрешается дви
жение транспортным средст
вам, осуществляющим пере
возки тяжеловесных и негаба
ритных грузов?

5. К нерегулируемому пере
крестку равнозначных дорог 
подъехали грузовой автомо
биль, легковой автомобиль, ав
тобус и мотоцикл. Назовите 
очередность проезда ими пере, 
крестка в направлениях, ука
занных стрелками.

ДВОР —НЕ ШОССЕ»
Под таким заголовком 4 но

ября, в прошлом выпуске «Пе
рекрестка», мы опубликовали 
письмо учителя школы N? 63 
Свердловска Н. А. Кохан, в ко
тором говорилось о постоян
ных нарушениях правил до
рожного движения возле школы, 
что угрожало безопасности

«школьный детей. На выступление газеты 
ответил начальник ГАИ УВД 
Свердлгорисполкома подпол
ковник милиции Г. Б. Крюков:

«По письму нами проведена 
проверка. Факты, изложенные 
в нем, подтвердились. Сотруд
ники Госавтоинспекции про
вели определенную работу по 
обеспечению безопасности пе
шеходов у школы. Командиру 
подразделения ГАИ В. С. Семе 
нову, обслуживающему терри
торию Верх-Исетского района, 
дано указание наладить посто
янный контроль за выполне
нием требований правил дви
жения на данном участке».

Ь*—* ЕЗЛЮДНЫЕ подмостки 
сцены. Застывшие в 
ожидании атрибуты де

кораций. Полумрак пустого 
зрительного зала. И десятка 
два ребят с отрешенными, 
вдумчивыми глазами, примо
стившихся в первом ряду.

— Сегодня мы впервые по
пытаемся «собрать» спектакль. 
Будет трудно. Некоторые сце
ны отработаны нормально. 
Другие репетированы, но не 
получаются. Повторяю: будет 
трудно, но в легких условиях 
мы еще не работали.

Время: 20 часов 35 минут. 
Начинается репетиция в На
родном театре драмы Дворца 
культуры Уралмашзавода. 
Сейчас режиссер скажет на
путственное слово, актеры 
поднимутся на сцену, асси
стент опустит величавый бар
хат занавеса и...

— Просьба одна: идите на 
контакт друг с другом. Поста
райтесь «не тянуть одеяло на 
себя». Постоянно думайте о 
партнере. И еще — сегодня на
чинайте работать в полную 
силу...

Актерам от 20 до 30. Они— 
обыкновенные ребята с непо
хожими судьбами, с различ
ным образованием. Уже до
стигшие определенных жиз
ненных целей и только начи
нающие свой путь. В основ
ном, любящие однажды выб
ранную профессию и не преда
ющие ее ради большого увле
чения, ради своей серьезной 
страсти к театру. Сюда их ве
дет и жажда общения, и же
лание, расширив узкие рамки 
рабочей специальности, найти 
единомышленников, и потреб
ность со сцены сказать то, что 
иной раз трудно, невозможно 
произнести в жизни.

Намеренно не хочу называть 
чьи-то фамилии, ибо все эти 
ребята в равной степени до
стойны быть упомянутыми. Я 
лишь попытаюсь передать ат
мосферу, царящую в театре, 
рассказать о том, что помога
ет нашим ровесникам жить не
скучно, творчески, на высоком 
накале.

Наверное, мне повезло. 
Я познакомилась с теат
ром в горячее для него 

предпремьерное время. И во
очию убедилась в справедли
вости фразы, которой ветера
ны театра охлаждают пыл но
вичков:

— Мы поговорим с тобой 
после прогонов.

В эти по-настоящему тяже
лые и ответственные дни про
веряют ребята степень верно
сти театру, умение и желание 
работать, способность возне
сти их общее дело над пусть 
даже очень важными, но все- 
таки личными заботами.

Полная самоотдача, готов
ность посвятить себя искусст
ву, постоянная инициатива, и 
все это — без всякого нажи
ма со стороны, на основе до
бровольного творческого тру
да, неважно на сцене ты или 
за кулисами, в огнях рампы 
или в оркестровой яме,для 
зрителей пли для актеров — 
вот, как мне показалось, то

главное, что отличает основ
ную труппу уралмашевского 
любительского театра. Вот то, 
что отталкивает от него лю
дей случайных, неверных, лю
бящих внешний блеск, не же
лающих видеть тот пот, тот 
труд, которые затрачивают ак
теры и режиссер в период по
становки спектакля.

— Постарайтесь все делать 
поярче. Пока еще сумбур. Не
обходимо точно выстраивать 

роль, идти в заданном рисун
ке, выполнять поставленные 
задачи. Не подавайте вида, 
что вы «барахтаетесь», и ду
майте, думайте...

В Народный театр драмы 
Уралмаша принимают всех же
лающих, независимо от актер
ских способностей. Другое де
ло — ритм театральной жизни 
таков, что задерживаются 
здесь лишь самые преданные, 
самые искренние. А дел много: 
готовь декорации, шей костю
мы, изучи работу звукоопера
тора, исполняй обязанности 
рабочего сцены, следи за тем, 
чтобы для уставших актеров 
всегда был бодрящий чай, но 
будь постоянно рядом, учись. 
А на сиену не торопись. При
лет время, и, если ты сумеешь 
доказать свою любовь, свое 
бескорыстие, свою честность, 
свое умение мыслить, тебе 
обязательно дадут роль.

Потому что в театре убеж
дены: если актер хочет, что
бы у зрителей мысль шевель
нулась от того, что они на сие
не увидят, — в первую оче
редь мысль должна пробу
диться у самого актера. Гово
рить со сцены могут люди, по 
своему духовному развитию 
имеющие на то право.

— Вы сейчас просто обозна
чаете события. А надо рабо
тать. Вам надоело какое-то 
приспособление, и вы его без
жалостно выкидываете, ниче
го нового взамен не предлагая. 
Любительщина пооявляется в 
нестабильности. Нельзя делать 
ниже того, что уже сделали. 
Надо идти вперед. И ни в коем 
случае не надейтесь, что перед 
зрителями, мол, все получится. 
Нельзя уповать на настроение.

В любительском театре 
очень многое непросто. Сказы
вается отсутствие «школы». 
Актерам не дает забыть о се
бе основная — и тоже люби
мая—работа. Трудно отвлечь
ся от незаконченных проек
тов, нерадивых учеников, лек
ций по философии. Но есть 
возможность искать, экспери
ментировать.

Актеры - уралма- 
ШЕВПЫ, по выражению 
одного из них, просто 

«больны» театром. Давным- 
давно он прочно вошел в их 
жизнь, стал частью души, нау
чил работать творчески, помог 
в выборе конкретной жизнен
ной позиции. Здесь всегда 
ждут друзья. Здесь царит вза
имопонимание. Здесь каждый 
чувствует свою необходимость. 
А это окупает и изматываю
щие репетиции, продолжаю
щиеся часто далеко 
за полночь, и ставшую привыч
ной постоянную занятость, и 
бесконечную усталость, когда,

убрав, наконец, со сцены отра- § 
ботавшие сегодня декорации, » 
ребята собираются домой, на- g 
ходя в себе силы еще шутить g 
и разыгрывать друг друга. s

Бесконечные стихийные ро- g 
зыгрыши и тщательно подго- g 
товленные «капустники» — § 
это тоже часть театральной à 
жизни. В них с удовольствием s 
принимает участие каждый, g 
внося свою лепту в веселую g 
путаницу. Находчивость и § 
юмор в театре всячески порщ- Ц 
ряются.

— Организовывайтесь внут- g 
ренне. Не играйте чувства. Ак- SS 
тер — мыслитель, творец, а не g 
натуралист, не робот. Вы до- g 
статочно хорошо знаете тео- g 
рию. И при всей технической S 
сложности сцену надо сделать, g 
А показывать вам я не буду, g 
У» вас все получится лучше. Я S3 
не актер, я только режиссер... S3

Генрих. Львович Риасс, вы- g 
путник училища имени Щуки- g 
на при вахтанговском театре, g 
руководит коллективом уже я 
одиннадцать лет, сочетая тре- g 
бовательность и убежденность я 
с настойчивостью, подлинный я 
интерес с неутомимой фанта- я 
зией, увлеченность с одержи- S3 
мостью. Выбор им репертуара g 
(спектакли последних лет «Что g 
тот солдат, что этот» Б. Брех- g 
та, «Тени» Салтыкова-Щедри- g 
на, «Старый дом» А. Казанце- g 
ва — такие различные, на пер- S 
вый взгляд) всегда основыва- g 
ется на глубине и твердости g 
его идейных и гражданских g 
позиций.

В каждом человеке заложе- ■ 
на потребность делиться сок- g 
ровенным с людьми, пытаться я 
улучшать жизнь, восхищаться я 
и восхищать, увлекаться и ув- g 
л екать, возмущаться, пережи- я 
вать, заражать окружающих я 
своим отношением ко всему, я 
что происходит в мире. Навер- Я 
ное, это стремление и есть ис- я 
ток всякого подлинного твор- S 
чества, которым так проникну- Ц 
та атмосфера уралмашевско- Я 
го театра драмы.

З АВЕРШИЛИСЬ тяже- g 
лые ночные репетиции в g 
театре. Наступил тот, s 

всегда единственный, день, ког- g 
да с утра кусок не лезет в гор- я 
ло, когда тщательно скрывае- g 
мое волнение выдает себя g 
красными пятнами на лице, а я 
в остальном они спокойны, да- Я 
же торжественны. И, наконец, Я 
гаснет свет, и замирает зри- S 
тельный зал. И начинается от- Я 
кровенный, честный, итоговый Я 
разговор театра и зрителей — Я 
премьера.

И если спектакль заронил в § 
души зрителей добрые семе- Я 
на, если заставил по-новому Я 
посмотреть на мир, вызвал но- g 
вые раздумья, пробудил новые g 
чувства, значит, театр свою g 
очередную задачу выполнил. ■

Л. ГЛАЗУНОВА.
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Следующий номер газеты 

выйдет 19 декабря с. г.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 18
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8,00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Историко-публицис

тическая киноэпопея «Всего 
дороже». Фильм 8-й. «Надо 
мечтать».

9.55 — «Играет Тимофей Док- 
Шицер». Фильм-концерт.

10.25 — Отзовитесь, горнис
ты!

10.55 — Народное творчест
во.

11.40 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «По Сибири и Даль

нему Востоку». Кинопрограм
ма.

15.10 — Р. Шуман. «Детские 
сцены».

15.30 — Тема труда в совет
ской драматургии.

16.30 — Москва и москвичи.
17.05 — В гостях у сказки. 

«Уточка — голубое перышко». 
Мультипликационный фильм.

17.50 —• К национальному 
празднику Нигера — Дню про
возглашения республики. Кон

церт фольклорного ансамбля 
Республики Нигер.

18.15 — Сегодня в мире.
18.35 — «По родной стране». 

Репортаж с выставки произве
дений художников РСФСР.

19.05 — Поет народная ар
тистка СССР Е. Образцова.

20.30 — «Время».
21.15 — «Постижение кам

ня». Документальный фильм.
21.35 — Международный тур

нир по хоккею на призы га
зеты «Известия». Сборная 
СССР — сборная ЧССР. 2-й и 
3-й периоды. В перерыве — Се
годня в мире.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — «Дилижан». Доку

ментальный фильм.
11.05, 18.00 — Образ комму

ниста в советском изобрази
тельном искусстве.

11.35, 12.35 — История. 4-й 
класс. Ленин и партия.

12.05 — Учащимся ПТУ. Об
щая биология. Возникновение 
жизни на земле.

13.05 — Английский язык.
13.40, 14.40 — А. С. Пушкин. 

«Дубровский». 5-й класс.
14.10, 16.25 — Русское искус

ство. Архитектура XVIII века.
15.10 — Знай и умей.
15.55 — «Война все чувства 

наши обострила...». (Великая 
Отечественная война в совре
менной советской прозе).

16.55 — Экран — учителю. 
Ботаника. 6-й класс. Грибы.

17.15 — История. 7-й класс. 
Российское государство во 
второй половине XVI века.

17.45 — «Пятигорск». Доку
ментальный фильм.

18.30 — Свердловск. «Еще
раз о Красной Шапочке». Спек

такль Нижнетагильского теат
ра кукол.

19.15 — Новости.
19.30 — Подросток. Трудная 

ситуация.
20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — «Посади дерево».

Документальный фильм.
21.00 — МОСКВА. «По вашим 

письмам».
21.45 — Свердловск. Новости.
22.00 — МОСКВА. Клуб кино

путешествий.
23.00 — «Время».
23.45 — «Коммунист». Худо-

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

в помещении 
ДК железнодорожников 

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
19 XII ЕВГЕНИИ ОНЕГИН 
20-ХП утром 
БАХЧИСАРАИСКИИ ФОНТАН 
вечером ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ДК им. СВЕРДЛОВА 

18-ХП в 19 час. 30 мин. 
очередной киновечер 

«РЕТРО». 
«Зарубежный экран — 

сегодня».
Демонстрируются фрагмен

ты из фильмов:
«Игрушка», «Блеф», «Лихо
радка на белой полосе», «Ле

генда о динозавре».
В заключение 

художественный фильм 
«Наваждение» (США).

СВ^кДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня СТИХИЙНОЕ

БЕДСТВИЕ
18-ХП ДИКАРЬ
19-ХП КОНЕЦ НЕДЕЛИ

ПОГОДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
19-ХП в 19 ч. ОТПУСК

ПО РАНЕНИГ

18—19 декабря по области ожидается облачная погода с 
прояснениями; 18 декабря небольшой, местами умеренный 
снег, местами метели, 19 декабря в отдельных районах 
слабый снег, ветер западный, 7—12 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью 8—13, при прояснениях’до “минус 
18, днем 5—10, на юго-востоке 18 декабря в течение суток 
2 — 7 градусов холода.
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